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TITULARES LOCALES  
 

  

 
 

Brotan fallas en obras del Centro 
Calles rehabilitadas en el Centro Histórico por la administración de la ex presidenta 
Blanca Alcalá Ruiz ahora lucen deterioradas, algunas con lajas rotas, otras con baches, 
una más sin guardapeatones. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Melquíades: PRI, ni sumiso ni entreguista 
El PRI no ha mostrado una conducta sumisa ni de entreguismo hacia la nueva 
administración estatal del panista Rafael Moreno Valle Rosas, expuso el senador por 
Puebla, Melquíades Morales Flores. Por el contrario, dijo que su partido político ha 

demostrado ser una oposición responsable que no se ha convertido en un obstáculo para 
el desarrollo del estado ni para las nuevas administraciones. (El Heraldo) 

   
 

 

Obras que cambiarán a Puebla: Tony Gali 
De los 7 mil millones de pesos que el gobierno destinará a infraestructura este año, ya se 
encuentran en proceso de licitación mil millones, informa Antonio Gali Fayad, secretario 
de Infraestructura. (Síntesis) 

  
 

 

Aprobarán diputados una deuda histórica 

El endeudamiento del morenovallismo, en caso de ejercer los créditos solicitados, 
ascenderá a 10 mil 300 millones de pesos. La línea otorgada en los últimos días de la 
administración marinista, se podría utilizar para reestructurar la deuda del SOAPAP. 
(Intolerancia) 

  
 

 

Chapulco se seca ¿Culpa de Blanca o de Lalo?  

La millonaria inversión que la administración de Blanca Alcalá Ruiz hizo en Chapulco de 
alrededor de 85 millones de pesos está a punto de irse a la basura, pues a casi un año de 
su inauguración la laguna está a punto de secarse ya que varios defectos de construcción 
del llamado Parque Centenario provocaron que el cuerpo acuífero cuente apenas con 70 
centímetros de profundidad. (Cambio) 

  

 
Transporte público, en poder de siete familias 

Los monopolios del transporte público se fortalecieron en el sexenio anterior para 
controlar el negocio en la ciudad de Puebla y su zona conurbada, como consecuencia del 
proyecto gubernamental de aumentar el número de unidades sin valorar la calidad del 
servicio. (Milenio) 

  
 

 

Tortilleros piden apoyo para no subir precio 
Integrantes de nueve organizaciones de la industria de la masa y la tortilla de Puebla le 

solicitaron al gobierno del estado que compre 10 mil toneladas de maíz de manera 

mensual para que se los venda a los tortilleros, para que de esta manera se tenga 
garantizado el abasto de este alimento en el estado y se evite la especulación y el 
aumento de la tortilla. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

La impunidad daña al país: Moreno Valle 

La administración del Gobernador Rafael Moreno Valle trabajará con los Poderes 
Legislativo y Judicial, así como con todos los sectores sociales para hacer de Puebla un 
ejemplo nacional en materia de Justicia. Esto después de que anunciara que hoy 28 de 
marzo se instalará la Comisión Ejecutiva para la Actualización y Modernización de la 
Procuración y Administración de la Justicia. (La Opinión Digital) 

  

 

 

Melquíades, Alcalá, Doger y Piña, traicionaron a Zavala  
Cuatro personajes de la vida política local -y nacional- se unieron al ―sabotaje y traición‖ 
contra Javier López Zavala -ex- abanderado del PRI al Gobierno, para coadyuvar en su 
derrota del 5 de Julio de 2010. (Puebla Sin Fronteras) 

  

http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 28 de Marzo del 2011 
 

 

 

 2 

 
 

 
Puebla será ejemplo de justicia 
La administración del Gobernador Rafael Moreno Valle, trabajará con los Poderes 
Legislativo y Judicial, así como con todos los sectores sociales para hacer de Puebla un 

ejemplo nacional en materia de Justicia. Entre los primeros pasos es resolver los 
problemas. El Mandatario estatal, dijo: ―No tenemos miedo de abrir los ojos ante cualquier 
realidad‖. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Al descubierto lista de convenios de Alcalá con medios de comunicación 

Aún cuando el Ayuntamiento de Puebla reservó por 7 años los montos de los contratos de 
medios de comunicación durante la administración de la alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, e-
consulta tuvo acceso al reporte correspondiente a los años 2008 y 2009, cuando fungió 
como coordinador de comunicación social Rafael Quiroz Corona. (e-consulta) 

  

 

 

Ocioso 85 por ciento del predio cedido en comodato por el gobierno a 
empresarios  
Arrancando la nueva administración el gobierno del estado detectó que algunos predios 
de la reserva territorial Atlixcáyotl- Quetzalcóatl que fueron entregados a instituciones 
educativas y grupos empresariales en donaciones onerosas no han cumplido con las 
cláusulas establecidas en los contratos. (Periódico digital) 

  

  

  

 

 

Puebla vibra con el lanzamiento de Panam G Series  

El intenso calor no fue impedimento para la presentación de uno de los actos 
internacionales más importantes; el gobernador Rafael Moreno Valle se comprometió a 
impulsar el automovilismo. (Imagen Poblana) 

  
 

 

PGJ arraiga a custodios de Tameme por robo en Volkswagen  
Tras el robo de 10 millones de pesos ocurrido en Volkswagen, la PGJ arraigó a nueve 
empleados de la empresa transportadora de valores Tameme, por haber incurrido en 
omisiones dentro del protocolo de seguridad para hacer su trabajo. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Dan rotundo 'sí' a alianza anti-PRI 
La mayoría de mexiquenses que participaron en la consulta sobre la alianza PAN-PRD en 
Edomex la aprobaron, señalan los resultados preliminares. (Reforma) 

  

 

 

Preparan sanciones en el IFE 
De acuerdo con el informe que el órgano interno entregó al IFE el mes pasado, del cual 
este diario tiene una copia, funcionarios del instituto adquirieron un edificio con 

sobreprecio. (El Universal) 

  
 

 
Encinas: no participaré en la alianza PAN-PRD 
El coordinador de los diputados perredistas insistió en que la unión que se debe apuntalar 
es sólo entre las izquierdas, con quienes es posible derrotar a los oponentes, ―como en 
otras ocasiones‖. (Milenio)  

  

 

 

México, incapaz de controlar armas: EU 
Los mexicanos –presidente, procurador general, ministros y militares– demandan en 

público y en privado que Washington detenga el trasiego de armamento bélico prohibido 
por ley en México y que al norte de la frontera se vende libremente. Mientras tanto –

ahora se sabe– parte de este tráfico ilegal contó con la luz verde del gobierno en 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Washington, mediante su operativo encubierto conocido con su nombre clave Rápido y 
furioso.  (La Jornada) 

  

 

 

 

México refuerza el turismo de negocios 

México busca repuntar en turismo de reuniones de negocios a nivel global, basando su 
estrategia en la variedad de destinos, la práctica de incentivos fiscales -como la tasa 
cero- y el incremento en infraestructura turística en diversos estados del país que se han 
dado cuenta del potencial económico de esta actividad, la cual deja aproximadamente 
500 millones de dólares al año, según la Secretaría de Turismo. (El Economista) 

  

 

 

México recupera IED por crisis árabe: SHCP 

Los flujos de inversión hacia México y otros mercados emergentes se están recuperando a 

medida que los inversores digieren la agitación extendida en el mundo árabe, dijo el 
domingo el ministro de Finanzas de México en una entrevista con Reuters. (El Financiero 
Digital) 

  

 

 

Eruviel anuncia campaña de 5 propuestas básicas 
Al solicitar ayer su registro como candidato al gobierno del Estado de México, Eruviel 
Ávila Villegas, afirmó que nadie detendrá a un PRI renovado y unido, al tiempo que 

definió cinco ejes para su propuesta electoral. (Crónica) 
  
 

 

Con pocos votos, pero arrasa el 'Sí' para la alianza PAN-PRD en el Edomex 
Con escasa afluencia, se impone con 76% el ―sí‖ para que ambos partidos se alíen en pos 
de la gubernatura; Encinas fijará hoy su postura sobre la consulta ciudadana en el Estado 
de México. (Excélsior) 

 
 

 
 

CAMBIO 

 Eduardo Rivera promueve a Puebla en Acapulco 

l pasado viernes, el alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez viajó al puerto de Acapulco en el estado de Guerrero 
para asistir a la XXXVI edición del Tianguis Turístico de Acapulco, con el propósito de presentar la oferta en esa 
materia de la capital poblana. Rivera Pérez aprovechó el encuentro entre representantes del gobierno de Tabasco, 
Quintana Roo, Yucatán, Campeche, el Distrito Federal y Tlaxcala para promocionar la gastronomía, el Centro 
Histórico y la Zona de Monumentos catalogada como Patrimonio Cultural de la Humanidad. (Staff)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-staff-lalo-rivera-promueve-a-puebla-
en-acapulco.php# 
 

 

 
RETO DIARIO 

 Y Eduardo Rivera, ni por enterado 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, me consta, es un hombre de muy buena fe y al altísimo nivel 
de aceptación popular. Sin embargo, en las calles están ocurriendo cosas que de verdad dan asco y que debe 
saber de primera mano el edil poblano. En campaña se prometió trabajar para todos: ricos y pobres. Pero, al 

menos en el caso que vamos a narrar, queda claro que si quien reclama auxilio es un ciudadano común y 
corriente, además de pobre, no tiene grandes esperanzas de anhelar a esta meta gubernamental. (Extracto 
columna Termómetro)   
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-COLUMNAS-Puebla-Termometro-Y-Eduardo-Rivera,-ni-por-
enterado...&id=1064 

 

 
  

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-staff-lalo-rivera-promueve-a-puebla-en-acapulco.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-staff-lalo-rivera-promueve-a-puebla-en-acapulco.php
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-COLUMNAS-Puebla-Termometro-Y-Eduardo-Rivera,-ni-por-enterado...&id=1064
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-COLUMNAS-Puebla-Termometro-Y-Eduardo-Rivera,-ni-por-enterado...&id=1064
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EL HERALDO 

 Alertan: ¡inspectores pirata! 
En la Secretaria de Gobernación Municipal se realizarán algunos cambios estratégicos para acabar la corrupción, 
sobre todo en el área de Vía Pública, informo el titular del área, Pablo Montiel Solana. Esto después de que el jefe 
de la Unidad de Normatividad y Regulación Comercial, Luís Mora Velasco, reconociera que a mes y medio de 

haber iniciado la administración local tiene suspendidas las visitas de inspectores a los comercios formales de la 
ciudad de Puebla. (Erika Mejìa Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28057:advierten-a-
comercios-que-estan--suspendidas-visitas-de-inspectores&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 

EL HERALDO 

 Mercados deplorables ahuyentan a clientes 

Los mercados municipales y de apoyo han perdido una importante cantidad de clientes debido a que se 
encuentran en condiciones deplorables por la falta de mantenimiento derivado de los escasos recursos que se han 
destinado a estos lugares.  Esto lo dio a conocer el regidor del Partido Acción Nacional (PAN), Pedro Gutiérrez 
Varela, quien dijo que en los próximos días se buscará que en el Presupuesto se hagan modificaciones a fin de 
tener más recursos para estos centros de abasto. (Erika Mejía)  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28058:mercados-
deplorables--ahuyentan-a-clientes&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
CAMBIO 

 Anuncian reingeniería en los inspectores de Vía Pública 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, informó que la dependencia emprenderá al interior 
un proceso de reingeniería para abatir la corrupción principalmente entre los inspectores de Vía Pública.  En este 

contexto reconoció de manera velada que existen inspectores corruptos que permiten -de acuerdo a acusaciones 
del líder de los comerciantes del Centro Histórico, José Juan Ayala Vázquez- que los toreros continúen 
apostándose en esta parte de la ciudad, pues mencionó que se ha encontrado con este tipo de vendedores y con 
inspectores cercanos. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-luz-anuncian-reingenier-a-en-los-
inspectores-de-v-a-p-blica.php  
 

 
 
 
CAMBIO 

 Se han registrado 30 denuncias de extorsión a comerciantes 

En los últimos quince días la Comisión de Industria y Comercio del Ayuntamiento de Puebla ha contabilizado 
alrededor de 30 denuncias de extorsión a comerciantes formales e informales por parte de inspectores de 
Normatividad y Regulación Comercial, así lo informó el regidor del PAN, Pedro Gutiérrez Varela.  Detalló que se 
han detectado extorsiones desde cien hasta 7 mil pesos las cuales están relacionadas entre los comerciantes 

formales con las licencias de giro comercial, la venta de alcohol y los horarios de cierre pues los comerciantes son 
extorsionados para que los dejen operar en las calles. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-luz-se-han-registrado-30-denuncias-
de-extorsi-n-a-comerciantes.php  

 

 
 

MILENIO 

 Organismo descentralizado operaría Laguna de Chapulco  
El gobierno de Eduardo Rivera podría retomar la propuesta de su antecesora Blanca Alcalá para crear un nuevo 

organismo descentralizado del municipio de Puebla, el cual se encargue de la operación del Parque Centenario 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28057:advierten-a-comercios-que-estan--suspendidas-visitas-de-inspectores&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28057:advierten-a-comercios-que-estan--suspendidas-visitas-de-inspectores&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28058:mercados-deplorables--ahuyentan-a-clientes&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28058:mercados-deplorables--ahuyentan-a-clientes&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-luz-anuncian-reingenier-a-en-los-inspectores-de-v-a-p-blica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-luz-anuncian-reingenier-a-en-los-inspectores-de-v-a-p-blica.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-luz-se-han-registrado-30-denuncias-de-extorsi-n-a-comerciantes.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-luz-se-han-registrado-30-denuncias-de-extorsi-n-a-comerciantes.php
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Laguna de Chapulco. Así lo dio a conocer la titular de la Agencia de Protección al Ambiente y Desarrollo 
Sustentable, María Isabel Ortiz, quien respaldó la propuesta con el argumento de que la medida tendría por 
objetivo darle personalidad jurídica y financiera al parque, para que con el cambio de administración, cada tres 
años, el cuidado y manejo de ese lugar no quede a la deriva, como ha sucedido en el pasado con otros espacios 

de esta naturaleza. Una segunda propuesta del ayuntamiento de Puebla plantea la designación de un área 
especial adscrita a la Secretaría de Medio Ambiente del municipio con facultades operativas en la Laguna de 
Chapulco, reveló la funcionaria.  (Claudia Aguilar) 
http://impreso.milenio.com/node/8933801  
 
 

MILENIO 

 Balnearios capitalinos, a revisión 

El ayuntamiento de Puebla busca acreditar a los balnearios de la capital como sitios recreativos seguros ante la 
Secretaría de Salud del estado. Por ello inició una revisión para constatar sus condiciones de higiene y de 
protección civil al acercarse la celebración de Semana Santa.  De acuerdo el titular de la Unidad de Protección 
Civil Municipal, Gustavo Ariza Salvatori, desde inicios del mes de febrero el gobierno capitalino exhortó a los 
empresarios de estos espacios recreativos de la Angelópolis a continuar con la capacitación y obtener la 
certificación de calidad en sus instalaciones.  (Verónica de la Luz)  
http://impreso.milenio.com/node/8933800  

 

 
 
OPINION 

 Trabaja SEGOB Municipal en plan de reordenamiento comercial 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, mencionó que la colocación de los vendedores de 

globos en el Centro Histórico sí está permitida pues es una situación diferente a la de los ambulantes, pues tienen 
derecho, correspondiendo a una credencialización que alguna administración municipal otorgó hace varios años. 
Asimismo informó que se trabaja en un plan de reordenamiento comercial para evitar las quejas que se han 
presentado por parte de los comerciantes establecidos del Centro Histórico por el supuesto regreso de los 
vendedores ambulantes a las principales vialidades, aunque el funcionario municipal dijo que no se han dejado de 

realizar los operativos para impedir el regreso de los informales. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43658  
 

 

 

 

 

OPINION 

 Costarán 850 mil pesos las elecciones de las Juntas Auxiliarles 
Un total de 104 planillas se registraron para las elecciones de las Juntas Auxiliares, de las cuales se revisarán 

todos los documentos presentados para incluirlos en la lista y que comiencen a realizar sus campañas, así lo dio a 
conocer el director de Atención Vecinal y Comunitaria de la Secretaría de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel. 
El funcionario municipal recordó que las elecciones se realizarán el 24 de abril y el costo, total, unos 850 mil 

pesos, desde el registro, la preparación, el día de la jornada electoral, el conteo y los resultados. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43669  
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Una más de Alcalá: infló la nómina a placer  
Vaya que la administración de la ex presidenta municipal Blanca Alcalá no se midió en cuanto a la asignación de 
partidas a la nómina. Al tomar protesta de su gestión, 1 de cada 4 pesos era para pagar sueldos de burócratas 
sindicalizados y de primer nivel, es decir, representaba el 26.67 por ciento del presupuesto total del municipio 
Pero en este 2011 dejó una partida de 1 de cada 3 pesos para los sueldos de los trabajadores, es decir, el 33.11 

por ciento, reduciendo las posibilidades económicas de aplicar el presupuesto para otros rubros como obra y 

http://impreso.milenio.com/node/8933801
http://impreso.milenio.com/node/8933800
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43658
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43669
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servicios públicos. (Arturo Torres s/foto 05:48)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100853&articulo=Una%20más%20de%20Alcalá:%20infló%20l
a%20nómina%20a%20placer</B># 
 

 

 
 
RETO DIARIO 

 En proceso de revisión las planillas inscritas 
La Secretaría de Gobernación, ha comenzado a realizar la revisión de las planillas que se inscribieron para la 
contienda electoral en las 17 Juntas Auxiliares, en total se inscribieron 104 fórmulas. Aún no se define cuántas 

son procedentes, pero será este lunes cuando ya se tengan contabilizadas cuántas y cuáles son las que cumplen 
con los requisitos y pueden participar bajo la ley en la elección de ediles auxiliares. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-proceso-de-revision-las-planillas-
inscritas&id=18277  
 

RETO DIARIO 

 Han disminuido los índices de corrupción en la capital poblana 

El número de multas aplicadas durante la presente administración municipal se han incrementado en un 250 por 
ciento, informó el titular de la Sindicatura, Ernesto Bojalil Andrade, prueba de que los actos de corrupción se 
están combatiendo. ―Estamos actuando adecuadamente, tenemos presunciones sanas y legales de que en la 
administración pasada hubo desvíos de recursos en el tema de las multas y es momento de que se le ponga 
solución a todo ello, de ahí la importancia de que participen los ciudadanos". (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Han-disminuido-los-indices-de-corrupcion-en-
la-capital-poblana&id=18271  

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Brotan fallas en obras del centro 
Calles rehabilitadas en el Centro Histórico por la administración de la ex presidenta Blanca Alcalá Ruiz ahora lucen 
deterioradas, algunas con lajas rotas, otras con baches, una más sin guardapeatones. En un recorrido realizado 
por personal del Sol de Puebla, se observó que las calles intervenidas al final de esta gestión que rodean el Paseo 
Bravo, 3 Poniente y Avenida Reforma en sus esquinas con 11 y 13 sur inauguradas hace 45 días, presentan lajas 
destrozadas.  (Iván Tirzo   c/ foto portada)   

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Definen validez de planillas 
El ayuntamiento de Puebla confirmó que será hasta el lunes cuando dé a conocer cuántas de las 104 planillas que 
se registraron para participar en el proceso de renovación de las presidencias de las 17 juntas auxiliares fueron 
aceptadas. Extraoficialmente se supo ayer por la tarde que tres o cuatro se les habían negado su registro porque 
los aspirantes no habían entregado sus constancias de vecindad, pero tenían hasta las 24:00 horas del mismo 
domingo para subsanar esa situación. (Iván Tirzo   c/ foto 4 A Local)  
 

 
 
CAMBIO 

 A punto de perderse Chapulco por errores de planeación 
A casi un año de su inauguración la laguna de Chapulco se encuentra a punto de extinguirse, pues defectos de 
construcción del llamado Parque Centenario provocaron que actualmente el cuerpo acuífero cuente apenas con 70 
centímetros de profundidad. Pese a la inversión de 85 millones de pesos que hizo la administración de Blanca 

Alcalá Ruiz para convertirla en el programa y obra emblemática de su gobierno, nunca se calculó correctamente el 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100853&articulo=Una%20más%20de%20Alcalá:%20infló%20la%20nómina%20a%20placer%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100853&articulo=Una%20más%20de%20Alcalá:%20infló%20la%20nómina%20a%20placer%3c/B%3e
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-proceso-de-revision-las-planillas-inscritas&id=18277
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-proceso-de-revision-las-planillas-inscritas&id=18277
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Han-disminuido-los-indices-de-corrupcion-en-la-capital-poblana&id=18271
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Han-disminuido-los-indices-de-corrupcion-en-la-capital-poblana&id=18271
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flujo de agua para la temporada de sequía, pero tampoco el riesgo en caso de una inundación en tiempo de 
lluvias.  A los defectos de construcción debe sumarse el abandono de la administración de Eduardo Rivera Pérez, 
quien a más de un mes de tomar el poder ni siquiera se ha preocupado por cambiar la señalética del parque que 
todavía luce los emblemas de ―Capital a tiempo‖. (Yonabad Cabrera)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-yon-a-punto-de-perderse-chapulco-
por-errores-de-planeaci-n.php  
  

 
CAMBIO 

 Cierran registro de planillas para las juntas auxiliares 
Este fin de semana el Ayuntamiento de Puebla cerró el registro de planillas para las elecciones en las juntas 

auxiliares, con un total de 104 aspirantes inscritos; no obstante, será hasta este día cuando se conozca el número 
final de planillas que podrán participar en los comicios electorales del próximo 24 de abril, debido a que el plazo 
para resarcir irregularidades en los registros venció la noche del domingo.  El pasado viernes 25 de marzo a las 
cero horas se cerró el plazo para que los ciudadanos interesados en presidir las demarcaciones mencionadas se 

presentasen en el Departamento de Juntas Auxiliares ubicado en el centro de la ciudad o, en su caso, en las 
distintas delegaciones de la Comuna junto con la documentación requerida para registrar a las planillas 
correspondientes. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-luz-cierran-registro-de-planillas-para-
las-juntas-auxiliares.php  
 

 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Al descubierto lista de convenios de Alcalá con medios de comunicación 
Aún cuando el Ayuntamiento de Puebla reservó por 7 años los montos de los contratos de medios de 

comunicación durante la administración de la alcaldesa Blanca Alcalá Ruiz, e-consulta tuvo acceso al reporte 
correspondiente a los años 2008 y 2009, cuando fungió como coordinador de comunicación social Rafael Quiroz 
Corona. El monto total de los convenios con televisoras, radiodifusoras, periódicos impresos y digitales, así como 
casas productoras, ascendió en 2008 a 87 millones 498 mil 270 pesos, y en 2009 se proyectó a 92 millones 225 
mil 500 pesos, una cantidad 4.2 millones mayor, que implicó un aumento de 5.57 por ciento en ese rubro de 
gasto. (Eduardo González) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5639:al-descubierto-lista-de-

convenios-de-alcalá-con-medios-de-comunicación&Itemid=332  
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Piden a comerciantes denunciar extorsiones  
Luís Mora Velasco, titular de la Unidad de Normatividad y Regulación, señaló que dicha área ha suspendido las 
visitas de los inspectores a los comercios formales de la ciudad de Puebla, por lo que pidió poner atención a los 
comerciantes en caso de recibir visitas falsas en sus comercios. En este contexto, se dijo sorprendido de que 
hayan quejas de comerciantes por intentos de extorsión, por lo que abrió la posibilidad de inspectores apócrifos: 
―tenemos suspendidas las visitas, entonces de alguna manera me extraña que haya comerciantes que digan que 

hay visitas, si son, son visitas que están fuera de la ley y lo que yo pediría es que presenten su denuncia para que 
identifiquen en nuestra oficina mediante fotos quién lo está haciendo‖. (Berta Salgado)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100856&articulo=Piden%20a%20comerciantes%20denunciar%
20extorsiones#  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-yon-a-punto-de-perderse-chapulco-por-errores-de-planeaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-yon-a-punto-de-perderse-chapulco-por-errores-de-planeaci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-luz-cierran-registro-de-planillas-para-las-juntas-auxiliares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/ciudad/ciu-280311-luz-cierran-registro-de-planillas-para-las-juntas-auxiliares.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5639:al-descubierto-lista-de-convenios-de-alcalá-con-medios-de-comunicación&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5639:al-descubierto-lista-de-convenios-de-alcalá-con-medios-de-comunicación&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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 Ayuntamiento de Puebla niega corrupción en inspecciones a comercios  
Pese a que en los últimos días se registraron señalamientos de corrupción en contra de inspectores de Registro y 
Fiscalización del municipio por parte de comerciantes, el titular del área, Luis Mora Velasco, aseguró que las 
actividades de verificación se tienen suspendidas desde que esta administración entró en funciones. Y es que la 

Unidad de Normatividad y Regulación Comercial no cuenta hasta el momento con la dotación de algunos insumos 
como es el caso específico de la papelería, lo que ha derivado en atrasos en su operación. (Dalia Patiño) 
 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10935:ayuntamiento-de-puebla-
niega-corrupción-inspecciones-a-comercios&Itemid=125  
 

TEASSERS RADIO 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Puebla se une al programa La Hora del Planeta 2011. Y durante una hora se apagaron las luces de 

monumentos emblemáticos.  
 Exceso de velocidad y alcohol provocó accidente en la 11 sur y 55 poniente el sábado con saldo de una 

persona muerta.  
 Se suicida un joven de un balazo en la cabeza tras sido abandonado por su novia.  

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Procederán a la contraloría municipal mas 30 denuncias por falsificación de credenciales de presuntos 

trabajadores e inspectores del ayuntamiento, esto por que se dedican a extorsionar a los locatarios de 
distintos giros comerciales.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Especialistas advierten sobre el crecimiento de robo de automóviles en Puebla, esto por que 8 de cada 

10 son susceptibles de ser hurtados.  
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 54 millones de pesos de los 3 niveles de gobierno van a tender a los 10 polígonos de pobreza de la 

ciudad; así lo esta informando el Secretario Desarrollo Social del Municipio, Javier Sánchez Díaz de 
Rivera.      

 La Secretaria de Gobernación Municipal, realizara una limpia de personal a través de la reingeniería 
ante el mal funcionamiento, de algunos inspectores reportó esto su titular Pablo Montiel Solana. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Un zafarrancho en Teopatlán, allá intentaron linchar a 5 policías municipales que habían detenido a 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10935:ayuntamiento-de-puebla-niega-corrupción-inspecciones-a-comercios&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10935:ayuntamiento-de-puebla-niega-corrupción-inspecciones-a-comercios&Itemid=125
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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unos taladores y que como eran del pueblo, el pueblo los defendió. Se armó en grande el problema.  
 El programa Alcoholímetro el fin de semana logró la detención de 5 personas que no pasaron la prueba 

y que se quedaron detenidos, así lo dan a conocer las autoridades. El operativo se montó en la recta, 
en la avenida Juárez y 43. 

 300 infracciones diarias están aplicando los elementos de Tránsito en todo el municipio de Puebla. 
Ahora van a empezar a infraccionar a los que se estacionen en doble fila.  

 El próximo domingo habrá calles cerrada en el municipio de Puebla para que las personas, las familias 
salgan andar en bicicleta.  

 Los desayunadores municipales van comenzar con la remodelación. Van a empezar con 5 de ellos, es lo 
que dice la señora Liliana Ortiz de Rivera, esposa del presidente Eduardo Rivera Pérez.  

 Los billetes falsos cada día son menos, los que más se han llegado a clonar son los de 200 pesos.  
 En el Centro de Integración Juvenil quieren un centro de rehabilitación para adiciones, eso es lo que 

dieron a conocer el fin de semana.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Debido a los cambios en la actual administración municipal, se han detectado más actos de corrupción 
y es que de acuerdo al Secretario de Gobernación Pablo Montiel, se han encontrado sorpresas 
desagradables en el área de vía pública, en los próximos días anunciaran cambios y estrategias que se 
aplicaran en este departamento. 

 La dirección de Normatividad y Regulación comercial Municipal suspendió las visitas de los llamados 
supervisores a los comercios establecidos  de las ciudad, así lo dio a conocer el titular  del área Luis 
Mora quien se ve obligado a un recorte del 70% del personal. 

 El presidente de CANACINTRA Luis Espinosa, señalo que los robos como el ocurrido en Volkswagen, 

denota que los grupos de delincuentes están coludidos con personal de Bancos y también con agencias 
de traslado de valores por lo que el gobierno esta obligado a reforzar la seguridad en las fuentes 
productivas del Estado. 

 En los próximos días el edil de San Andrés  de forma conjunta con  el edil de Puebla, harán la solicitud 
en el Congreso del Estado para atienda y se resuelva el conflicto limítrofe  que enfrentan estos dos 
municipios antes de cumplir los primeros 100 días  de su administración, así lo revelo  de San Andrés  
Cholula Miguel Ángel Huepa.  

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Puebla apago la luz eléctrica y encendió la luz de la esperanza, la ciudad de uno a más de 100 piases 

para participar  en la hora del planeta. 

 La calzada Zaragoza se ha convertido en un a verdadera pista de carrera, donde el paso de peatones se 
ha convertido  más complicado como consecuencia de semáforos descompuestos.   

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Desarticulan banda de lenones; se dedicaba a la explotación sexual de jovencitas menores de edad, en 

el interior de al menos dos bares ubicados en la capital poblana. 

 El saldo fue de 5 personas muertas. Los involucrados, un auto tipo Clio que circulaba con exceso de 
velocidad y otro tipo Jetta, que circulaba en el carril contrario y con el que el primero se impactó de 
frente. El hombre que logró salvar la vida en el lugar, falleció este fin de semana. 

 La capital poblana se sumó a las más de 2 mil ciudades del mundo que apagaron las luces innecesarias 
en edificios, plazas o monumentos emblemáticos, a la misma hora. Durante 60 minutos no hubo luz en 

catedral, palacio municipal y el zócalo.  

http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Organizaciones Lésbico-Gays 

Organizaciones lésbico-gay preparan protestas contra diputados, principalmente del PAN, PRD, Panal y PRD, que 
se negaron a incluir en la agenda legislativa el análisis de la despenalización del aborto y la ley de sociedades en 
convivencia. Según anunció Onán Chávez, titular de la organización Vida Plena y representante del Comité Orgullo 

Gay de Puebla, ya está confirmada una para el próximo 17 de mayo como parte de la décima marcha por la 
diversidad sexual, pero antes habrá otras que estarán por definirse.  (Iván Tirzo  s/ foto 8 A Local)     
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Durante la instalación de Consejo Consultivo del PRI 
―Los ciudadanos y militantes vemos al priismo, como un partido político maduro capaz de reencausar los destino 

de este País, todos los que militamos en el partido no podemos ser ajenos a lo que está pasando, todos los que 
militamos en esta institución histórica no podemos permanecer imposibles ante la pobreza extrema, el abandono, 
la inseguridad, el desempleo, por eso el día de hoy estamos actuando en Puebla para que el PRI obtenga los 
espacios desde donde se pueda generar justicia social‖. (Redacción c/foto 4 A Local)      
 
EL SOL DE PUEBLA 

 No se ha usado crédito que pidió MMT 
Ni un centavo ha necesitado usar el gobierno estatal del crédito por 2 mil 500 millones de pesos que le aprobó la 

62 legislatura, ni tiene pensado aprovechar el que recién propuso al Congreso Local, aclaró el mandatario  Rafael 

Moreno Valle Rosas. A propósito de  la próxima aprobación de una línea de crédito por más de 7 mil millones de 
pesos; el Ejecutivo local explicó que ha habido una confusión relativa. (Belén Camacho c/foto 5 A Local)   
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Autoriza Congreso contratar deuda  
Luego de eliminar con el análisis de la solicitud de línea de crédito hasta por 7 mil 800 millones de pesos, la 
Comisión de Hacienda Pública del Congreso del Estado aprobará hoy el dictamen que autoriza a los ayuntamientos 
y paraestatales tramitar créditos por 3 mil millones de pesos y el equivalente al 25 por ciento de participaciones 
federales, a solicitud del gobernador  Rafael Moreno Valle Rosas. (Cirilo Calderón c/foto 5 A Local) 

 

 
 

EL HERALDO 

 Respalda PRD endeudamiento 

Una vez que los diputados locales de Puebla están por aprobar en fast track una segunda línea de crédito para el 
gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, el dirigente estatal del PRD Miguel Ángel de la Rosa Esparza respaldó el 
endeudamiento.  En entrevista dijo que se recurrió a esta opción porque la pasada administración que encabezó el 
priista Mario Marín Torres prácticamente dejó sin recursos económicos al nuevo gobierno, por ello señaló que es 
viable que se pida dinero a instituciones bancarias, esto a pesar de que, en su momento, criticó férreamente los 
créditos que solicitó el entonces gobernador. (Fabiola Reynoso Vázquez  c/ foto 06:19) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28080:respalda-prd-

endeudamiento&catid=53:portada&Itemid=118  
 
 
EL HERALDO 

 Pide la IP a diputados evitar temas polémicos 

El sector privado llamó a los diputados del estado a tratar temas prioritarios en el Congreso, en lugar de estar 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28080:respalda-prd-endeudamiento&catid=53:portada&Itemid=118
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28080:respalda-prd-endeudamiento&catid=53:portada&Itemid=118
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buscando adecuaciones a temas ya legislados, como el del aborto y las sociedades de convivencia.  El presidente 
del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Luís Rodríguez Fernández, dijo que las leyes antes señaladas deben 
quedar como están, para no generar división de opiniones entre los poblanos.  No obstante, dijo, hay temas que 
son primordiales para el estado, en los que los diputados deben centrar esfuerzos.  "Los diputados deben 

concentrarse en asuntos primarios: la prosperidad y la generación de empleos son más relevantes que otros 
aspectos". (Miriam Espinosa c/foto 06:20) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28007:pide-la-ip-a-
diputados--evitar-temas-polemicos&catid=60:politica&Itemid=121  

 
 
EL HERALDO 

 Sector alimentos llega al 7.2% de incremento  
El incremento global en las revisiones salariales en la industria de alimentos ha alcanzado el 7.12 por ciento dio a 
conocer la CTM.  El secretario general de la agrupación, Leobardo Soto Martínez, dijo que en la empacadora San 
Marcos se firmó un acuerdo para sus trabajadores de ese porcentaje, lo que marcará sin duda un precedente para 
las empresas del sector en próximas revisiones. Ello será en beneficio de al menos 10 mil trabajadores que en 
Puebla se emplean en esa industria.  El líder obrero detalló que la negociación en esa empresa contempla un 

incremento al salario de 4.75 por ciento más prestaciones lo que da un global de 7.12 por ciento. (Miriam 
Espinosa c/foto 06:20) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28054:sector-alimentos-
llega--al-72-de-incremento&catid=54:general&Itemid=26  

 

 
 

SINTESIS 

 Compromiso para agilizar adopciones: DIF 
Al entregar a los bebés Juan Pablo, Diego y Alison Raquel en adopción a familias poblanas, Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, presidenta del Patronato del sistema estatal para el DIF, recalcó su compromiso de agilizar el 
proceso de adopción con lo que se ―replicará un acto de amor en muchos más hogares‖.  ―Tengan la certeza que 
estoy totalmente comprometida en abatir el rezago que existe en esta materia. Desde el inicio de esta 
administración, en el DIF estamos trabajando arduamente, en coordinación los tres poderes del estado para 
lograr acuerdos que nos permitan generar una mejor iniciativa de ley en beneficio de estos niños que por 

desgracia, no han tenido la oportunidad de crecer en el seno de una familia integrada‖, expresó Alonso de Moreno 
Valle al presidir la primera entrega de niños en adopción de esta administración.  (Redacción c/foto 04:42)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86632/Compromiso-para-agilizar-adopciones-DIF  
 

 

SINTESIS 

 Nueve empleados involucrados en el robo en VW 
Se giró una orden de arraigo por 30 días a nueve empleados de la empresa transportadora de valores Tameme, 

quienes estuvieron involucrados en el robo realizado a la empresa Volkswagen el viernes 25 de marzo de 2011.  A 
poco mas de 48 horas de haberse cometido el robo en las instalaciones de la planta armadora, en el cual se 
sustrajeron 10 millones de pesos que iban destinados al pago de nómina de los trabajadores, el juez penal de 
Cholula otorgó la orden de arraigo en contra de los trabajadores de la transportadora de valores con el fin de 
agilizar las investigaciones.  (Leticia Gutiérrez c/foto 04:44) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86621/Nueve-empleados-involucrados-en-el-robo-en-VW  
 

 

SINTESIS 

 Arraigan a 9 trabajadores de Tameme 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que este día el Juez Penal de Cholula otorgó al agente del 
ministerio público una orden de arraigo en contra de nueve trabajadores de la empresa de traslado de valores 
Tameme, a fin de ampliar y fortalecer  la investigación del robo ocurrido el pasado viernes en las instalaciones de 
la planta armadora Volkswagen. En respuesta a la solicitud hecha por el representante social bajo la averiguación 
previa 288/2011 de la Dirección de Averiguaciones Previas Zona Metropolitana Sur, el administrador de justicia 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28007:pide-la-ip-a-diputados--evitar-temas-polemicos&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28007:pide-la-ip-a-diputados--evitar-temas-polemicos&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28054:sector-alimentos-llega--al-72-de-incremento&catid=54:general&Itemid=26
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=28054:sector-alimentos-llega--al-72-de-incremento&catid=54:general&Itemid=26
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86632/Compromiso-para-agilizar-adopciones-DIF
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86621/Nueve-empleados-involucrados-en-el-robo-en-VW
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concedió la medida precautoria por 30 días, bajo el expediente de actuación 91/2011, para los trabajadores: 
Israel Pérez González, Santiago Sotero Vázquez, Guillermo Anselmo Yescas Zárate, José Luis Fuentes Gines, 
Elfego Gerardo Mendoza Betancourt, Oscar Vázquez Rivera, Víctor Alfonso Vázquez Ventura, José Eduardo Furlong 
Quirvan y Dan González Cercado. (Redacción c/foto 04:45)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86559/Arraigan-a-9-trabajadores-de-Tameme  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 No pasan su examen, 200 panistas 
Tan solo el 50 por ciento de los 400 miembros activos de Acción Nacional en el estado, aprobaron el examen para 

participar como candidato a consejeros estatales  que presentaron su examen para participar como candidatos a 
consejeros estatales, aplicado por primera vez vía electrónica, por lo que deberán esperar más de dos años para 
participar en otra evaluación. El secretario general del Comité Directivo estatal, Rafael Von Raesfeld Porras, dijo 
que una vez que se tuvieron los resultados de las evaluaciones, el PAN se prepara para las asambleas municipales 

de donde saldrán las propuestas de quienes participarán en la asamblea estatal de junio (Francisco Sánchez 
s/foto 06:14)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-No-pasan-su-examen,-200-
panistas&id=72585  
 
 
 
 
 

INTOLERANCIA  

 PRD seguirá apoyando a Moreno Valle: Tony Gali 

El coordinador de la fracción parlamentaria del PRD en el Congreso de Puebla, Tony Gali, considera que la pasada 
visita del dirigente nacional del partido del Sol Azteca, Jesús Zambrano Grijalva, al gobernador Rafael Moreno 
Valle, sirvió para mandar un mensaje de que este instituto seguirá respaldado a la nueva administración. Estimó 

que la prioridad en la agenda legislativa común por parte de la bancada perredista es la reforma electoral. ―El PRD 
esta trabajando en muchas iniciativas de ley, no sólo en una; nos estamos involucrando en la reforma del Estado, 
la reforma Electoral, a los medios de impugnación, a los debates; así como a los recursos y fiscalización. (Mario 
Martell c/foto 06:15)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/  
 
 

INTOLERANCIA  

 Repunta la tasa del desempleo en febrero 

El desempleo en Puebla mostró un repunte del 0.33 por ciento anual al cierre de febrero del año en curso, 
informó el INEGI, al ubicar la tasa de desocupación laboral del estado en 4.70 por ciento. Al publicar su informe 
mensual correspondiente a febrero, el INEGI reveló que en el último año el desempleo en Puebla creció, luego 

que la tasa de desocupación laboral en febrero de 2010 era de 4.37 por ciento, y para el mismo mes pero del 
2011 pasó a 4.70 por ciento. Lo anterior arroja un incremento en el número de desocupados del 0.33 por ciento, 
variación mayor que el indicador nacional de 0.07 por ciento, pese a ello la tasa de desocupación del estado se 
mantiene por debajo de la estadística nacional. (Lucero Hernandez c/foto 06:17)  

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Finanzas-Repunta-la-tasa-del-desempleo-en-
febrero&id=72580  

 

 
 
CAMBIO 

 Participación de Convergencia en megacoalición aún en veremos 
Los partidos que integran la coalición Compromiso por Puebla -PAN, PRD, Panal y Convergencia- aún evalúan si 
participarán en el mismo bloque para las elecciones extraordinarias que se llevarán a cabo en los municipios de 

San Jerónimo Tecuanipan, Ixcamilpa de Guerrero y Tlaola, debido a que Convergencia aún no ha definido 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/86559/Arraigan-a-9-trabajadores-de-Tameme
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-No-pasan-su-examen,-200-panistas&id=72585
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Politica-No-pasan-su-examen,-200-panistas&id=72585
http://www.intoleranciadiario.com/2009/
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Finanzas-Repunta-la-tasa-del-desempleo-en-febrero&id=72580
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Finanzas-Repunta-la-tasa-del-desempleo-en-febrero&id=72580
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claramente si participará por separado o no.  El pasado viernes se llevó a cabo una sesión en el Instituto Electoral 
del Estado (IEE) para dar inicio al proceso electoral extraordinario en los municipios antes mencionados; en ese 
contexto, los representantes de los institutos políticos ante el IEE señalaron que aún no están seguros si 
Convergencia participará en la megacoalición o no, aunque el representante del partido naranja, José Luis 

Blancarte, descartó esa posibilidad. (Yonabad Cabrera s/foto 04:48) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-yon-participaci-n-de-convergencia-
en-megacoalici-n-a-n-en-veremos.php  
 
 
CAMBIO 

 Convergencia y PRI avalarán en comisiones nueva deuda 

Este día la Comisión de Hacienda en el Congreso local aprobará la línea de crédito por casi 8 mil millones de pesos 
solicitada por el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, para el uso exclusivo de los 217 ayuntamientos y los 

organismos descentralizados, tal como lo adelantó CAMBIO en su edición del viernes pasado.  Se espera que el 
dictamen sea aprobado por unanimidad, pues los coordinadores de las fracciones parlamentarias de Convergencia 
y del PRI, José Juan Espinosa Torres y José Luis Márquez, respectivamente, se manifestaron a favor del 
empréstito a pesar de que la millonaria cifra supera el endeudamiento durante la administración de Mario Marín 
Torres, el cual solicitó poco más de 6 mil millones de pesos. (Viridiana Lozano s/foto 04:49) 
 http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-vir-convergencia-y-pri-avalar-n-en-
comisiones-nueva-deuda.php  

 
 
 
CAMBIO 

 Inaugura RMV sin Henaine nuevo vuelo en aeropuerto de Huejotzingo 
Con la ausencia del socio mayoritario del Aeropuerto Internacional de Puebla (AIP) Ricardo Henaine Mezher, el 

gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas inauguró el primer vuelo Puebla-Acapulco-Puebla que operará la 
línea Aeromar, donde el mandatario reiteró su compromiso de invertir en el desarrollo del AIP, pues indicó que es 
un gran impulsor para potenciar a la entidad.  El ejecutivo estatal recordó que durante su campaña electoral tuvo 

claro el compromiso de invertir en el AIP para que éste ocupara un lugar distinto al que tuvo en años anteriores: 
―En los últimos años los poblanos hemos visto con tristeza que, en lugar de que lleguen más vuelos, éstos se 
pierden haciendo que un activo como el aeropuerto no beneficie a los habitantes‖. (Elvia García s/foto 04:49)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-elv-inaugura-rmv-sin-henaine-nuevo-
vuelo-en-aeropuerto-de-huejotzingo.php  
 
 

CAMBIO 

 “RMV está en su derecho de cancelar donaciones” 

Melquiades Morales Flores, exgobernador de Puebla, dio su espaldarazo al mandatario estatal Rafael Moreno Valle 
para recuperar los predios en la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl que no han cumplido con su objeto o 

destino, como en el caso de Valle Fantástico. A decir del senador, Moreno Valle está en su derecho de restituir 
todo lo que es ilegal: ―Que lo haga, está en su derecho, lo que sea ilegal lo restituya, lo rescate‖, sentenció.  
Entrevistado en la instalación del Consejo Consultivo del Comité Directivo Estatal del PRI -órgano del que forman 
parte exgobernadores y exdirigentes partidistas-, Morales Flores reiteró que únicamente hizo la donación onerosa 
a Ricardo Henaine para que instalara un parque de diversiones en el predio denominado como parque 

metropolitano, por lo que rechazó haber sido comparsa del empresario para que se hiciera de ese predio. 
(Yonabad Cabrera s/foto 04:55)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-yon-rmv-est-en-su-derecho-de-
cancelar-donaciones.php  
 
 
CAMBIO 

 José Saúl Juárez, nuevo titular del Consejo Estatal de Cultura 
Con la ausencia del secretario de Educación Pública y vicepresidente del Consejo Estatal para la Cultura y las 

Artes de Puebla, Luis Maldonado Venegas, José Saúl Juárez Vega asumió la Secretaría Ejecutiva del mismo 

consejo y se comprometió a ser el impulso de este sector en el interior del país y en el extranjero.  El pasado 10 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-yon-participaci-n-de-convergencia-en-megacoalici-n-a-n-en-veremos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-yon-participaci-n-de-convergencia-en-megacoalici-n-a-n-en-veremos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-vir-convergencia-y-pri-avalar-n-en-comisiones-nueva-deuda.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-vir-convergencia-y-pri-avalar-n-en-comisiones-nueva-deuda.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-elv-inaugura-rmv-sin-henaine-nuevo-vuelo-en-aeropuerto-de-huejotzingo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-elv-inaugura-rmv-sin-henaine-nuevo-vuelo-en-aeropuerto-de-huejotzingo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-yon-rmv-est-en-su-derecho-de-cancelar-donaciones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-yon-rmv-est-en-su-derecho-de-cancelar-donaciones.php
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de marzo el cargo quedó vacío tras la renuncia de Fernando Viveros Castañeda, quien abandonó el puesto a 
nueve días de haberlo asumido, atribuyéndolo a situaciones personales, por lo que el Ejecutivo presentó una 
nueva propuesta a la Junta de Gobierno del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, que fue aprobada el 
pasado jueves. (Elvia García s/foto 04:51)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-elv-jos-sa-l-ju-rez-nuevo-titular-del-
consejo-estatal-de-cultura.php  
 
 
CAMBIO 

 Instalarán Comisión Ejecutiva para actualizar la procuración de justicia 
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, anunció la instalación de la Comisión Ejecutiva para la 

Actualización y Modernización de la Procuración y Administración de la Justicia, prevista para el próximo 28 de 
marzo, lo anterior tras atestiguar la proyección del documental Presunto culpable, que se presentó de manera 

privada el viernes de la semana pasada por la noche a representantes de los tres Poderes en el estado, así como 
autoridades municipales.  El evento fue organizado por la Secretaría General de Gobierno, a cargo de Fernando 
Manzanilla Prieto, donde se destacó la importancia que tiene la adecuada aplicación de justicia en México y la 
trascendencia social del documental. (Lulu Horan s/foto 04:52)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-lul-instalar-n-comisi-n-ejecutiva-para-
actualizar-la-procuraci-n-de-justicia.php  
 

 

 

 

CAMBIO 

 Gobierno estatal ha licitado 27 obras por 932 millones 
El secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, precisó que en lo que va de la administración morenovallista 
ha salido un paquete de licitaciones con 27 obras, que equivalen a 932 millones 375 mil pesos.  Durante la toma 

de protesta de Ricardo Pérez Güemes como presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), el funcionario estatal señaló que durante los primeros cien días del gobierno morenovallista se tiene 

proyectado invertir 3 mil millones de pesos en obra pública; así como 7 mil millones de pesos durante todo el año. 
(Osvaldo Macuil s/foto 04:53)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-osv-gobierno-estatal-ha-licitado-27-
obras-por-932-millones.php  
 

CAMBIO 

 Pleito entre Pablo Rodríguez y el sindicato de la Volkswagen 
El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, responsabilizó al 
Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (SITIAVW) del robo millonario 
que se suscitó el viernes pasado al interior de la armadora alemana; en respuesta el secretario de Prensa y 
Propaganda del SITIAVW, Arturo Monter Cortés, calificó al titular de la Sedeco como ―estúpido‖, pues cada 

trabajador decide cómo recibe su salario.  El funcionario estatal señaló que el robo pudo evitarse si el sindicato de 

la empresa hubiera aceptado el pago de su salario de manera electrónica. (Osvaldo Macuil s/foto 04:54) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-osv-pleito-entre-pablo-rodr-guezy-el-
sindicato-de-la-volkswagen.php    
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El Revolucionario Institucional no es oposición y está al servicio de AN, denuncia Carlos Meza 
El presidente del Comité Directivo Municipal del PRI, Carlos Meza Viveros, denunció que el tricolor se ha 
convertido en una fuerza política al servicio del PAN, por lo que no descartó que en breve inicie un oleaje de 
renuncias de militantes inconformes con esta situación.  El Revolucionario Institucional dejó de representar los 
intereses populares, debido a que es manipulado por cúpulas que no les interesa el futuro del instituto político, 

sino repartirse los cotos de poder, censuró.  En entrevista con La Jornada de Oriente, Carlos Meza censuró la 
postura que ha adoptado el PRI ante el gobierno del panista Rafael Moreno Valle Rosas, al cual ha respaldado en 
la aprobación de diversas reformas a través de la bancada del tricolor en el Congreso del estado.  (Mónica 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-elv-jos-sa-l-ju-rez-nuevo-titular-del-consejo-estatal-de-cultura.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-elv-jos-sa-l-ju-rez-nuevo-titular-del-consejo-estatal-de-cultura.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-lul-instalar-n-comisi-n-ejecutiva-para-actualizar-la-procuraci-n-de-justicia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-lul-instalar-n-comisi-n-ejecutiva-para-actualizar-la-procuraci-n-de-justicia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-osv-gobierno-estatal-ha-licitado-27-obras-por-932-millones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-osv-gobierno-estatal-ha-licitado-27-obras-por-932-millones.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-osv-pleito-entre-pablo-rodr-guezy-el-sindicato-de-la-volkswagen.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/marzo/politica/pol-280311-osv-pleito-entre-pablo-rodr-guezy-el-sindicato-de-la-volkswagen.php
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Camacho s/foto 05:51)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol202.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Priva opacidad para conocer sanciones reales vs. servidores públicos en Puebla 
En la década reciente en Puebla se determinaron sanciones contra al menos 300 servidores públicos, entre los 

que había desde empleados de modestos cargos operativos hasta ediles, quienes cometieron desde pequeñas 
faltas administrativas hasta desfalcos al erario. Sin embargo, por la opacidad prevaleciente en los órganos 
encargados de aplicar los castigos, se ignora si las acciones punitivas se aplicaron e incluso se sospecha que 
muchas pudieron ser canceladas sin justificación. (Mónica Camacho c/foto 05:52) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol103.php   
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Ningún hospital de la Secretaría de Salud de Puebla está acreditado ante la Federación 
El titular de la Secretaría de Salud local, Jorge Aguilar Chedraui, confirmó que ningún hospital de la dependencia 

cuenta con certificación del Consejo de Salubridad General, que se otorga cuando los centros médicos tienen los 
estándares necesarios para brindar servicios de buena calidad en la atención y seguridad a los pacientes.  La 
declaración de Aguilar Chedraui es contraria a lo que afirmó el ex secretario de Salud, Alfredo Arango García, en 
las comparecencias de 2009 y 2010 que dio ante el Congreso del estado, en las cuales informó que durante el 
sexenio del gobernador Mario Marín se acreditaron ante el gobierno federal 478 unidades médicas. (América 
Farias s/foto  05:53) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/sal111.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El gobierno no quitará edificios al PRI; “pagan renta”: Cabalán 

El gobierno del estado no tiene la intención de despojar al PRI de los tres edificios que ocupa en el Centro 
Histórico de la capital y que pertenecen al Poder Ejecutivo, pues ese instituto político no los tiene en comodato, 
sino que paga ―algo de renta‖, según dio a conocer ayer el titular de la Secretaría de Administración, José Cabalán 
Macari Álvaro. La semana pasada se desató una polémica por la posibilidad de que el tricolor fuera obligado por la 
administración que encabeza el panista Rafael Moreno Valle a entregar los inmuebles que sirven como sede al 
Comité Directivo Municipal de la Angelópolis, la Confederación Nacional Campesina (CNC) y la Confederación 

Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), en el entendido de que el Poder Ejecutivo estaba revisando y 
analizando la eventual recuperación de más de 100 inmuebles de su propiedad que están en comodato. (Martín 
Hernández s/foto 05:54) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol605.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exige el PRI a sus diputados analizar el destino del nuevo crédito de Moreno Valle 

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Juan Carlos Lastiri Quirós, 

exhortó a los diputados locales a analizar de manera puntual el destino que recibirá el crédito de 7 mil millones de 
pesos solicitado por el gobierno del estado, ya que de autorizarse se convertiría en una de las deudas más 
grandes aprobadas en Puebla. Lastiri Quirós hizo el llamado después de que el presidente de la Comisión de 
Hacienda Pública y Patrimonio Estatal y Municipal, el priista Lauro Sánchez López, diera el visto bueno al 
préstamo, tras sostener una reunión con el secretario de Finanzas del estado, Roberto Moya Clemente, el jueves 
pasado, mientras en el Congreso local los integrantes de la bancada tricolor ya dan por hecho la aprobación del 

crédito, Lastiri señaló que el Revolucionario Institucional no avalara la deuda si no se justifica su contratación.  
(Mónica Camacho s/foto 05:55)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol304.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Zambrano y RMV pactaron incluir a priistas en la dirigencia del PRD: Méndez 
El líder en Puebla de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), Jorge Méndez Spínola, acusó al dirigente 

nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano Grijalva, de ―entregar‖ el partido al 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol202.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/sal111.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol605.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol304.php
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gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al pactar la inclusión de ex priistas a las filas del sol azteca. ―No vamos a 
permitir que alguien ajeno se entrometa en la vida interna de nuestro partido, trátese de quién se trate‖, advirtió 
en conferencia de medios posterior al encuentro que sostuvieron Jesús Zambrano y Rafael Moreno Valle la 
semana pasada en la capital del estado.  (Mónica Camacho s/foto 05:56)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol404.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Solicita IEE 7 millones de pesos para elecciones extraordinarias 
Las elecciones extraordinarias que se realizarán en San Jerónimo Tecuanipan, Ixcamilpa de Guerrero y Tlaola en 
el mes de julio tendrán un costo aproximado de 7 millones de pesos, informó el presidente del Instituto Electoral 

del Estado (IEE), Jorge Sánchez Morales.  Debido a que los comicios de este año no se encuentran contemplados 

en el presupuesto de egresos 2011 del organismo, el IEE solicitará una ampliación a la Secretaría de Finanzas, 
precisó.  Entrevistado en el marco de la sesión del Consejo General del instituto del viernes pasado, en la que se 
aprobó el calendario y la convocatoria para la realización de las elecciones extraordinarias, Sánchez Morales 
anunció que esta semana se discutirá dentro del Instituto Electoral del Estado el proyecto de presupuesto para la 
organización de los comicios. (Mónica Camacho s/foto 05:57) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol504.php  
 
 
 

 
 

MILENIO 

 Baja la nómina Moreno Valle 
La administración del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas gastó 5 mil 30 millones de pesos en el primer mes de 

su sexenio según el estado de actividades sobre ingresos y egresos difundido en el portal de transparencia de 
cuyo análisis se concluye que 7 de cada 10 pesos se destinaron a inversión pública, y 33 por ciento a gasto 
corriente.  La Secretaría de Finanzas (SF) informó que se captaron por cobro de impuestos, productos, servicios 
así como radicación de recursos federales un total de 5 mil 668.34 millones de pesos.  (Guadalupe Gálvez c/foto 
04:57) 
http://impreso.milenio.com/node/8933862  
 

MILENIO 

 SEP reforzará acciones en contra del narcotráfico  

La Secretaría de Educación Pública (SEP) inició la revisión del programa ―Escuela Segura‖ que se puso en marcha 
en la administración pasada, con el objetivo de realizar adecuaciones para reforzar la seguridad en las 
instituciones educativas. Se tiene planeado que el programa se mantenga durante la presente gestión; sin 
embargo, se realizarán algunas modificaciones con el fin de combatir algunos problemas, como el narcomenudeo 
que se registra en los alrededores de algunas escuelas. Asimismo, se tiene programado que se reforzarán las 

medidas para revisar las mochilas de los alumnos en escuelas donde prevalezcan condiciones de inseguridad. 

 (Jaime Zambrano c/foto 04:58)  
http://impreso.milenio.com/node/8933799  
 

MILENIO 

 Ya son 5 los que buscan dirigir al PRI Municipal 
Al menos cinco priistas han levantado la mano para dirigir el Comité Municipal capitalino del Revolucionario 
Institucional, entre ellos el exdiputado local Pablo Fernández del Campo y el exsecretario de gobernación 
municipal Juan de Dios Bravo, quienes pidieron apoyo a los cetemistas. De acuerdo con el dirigente de la 
Confederación de Trabajadores de México (CTM), Leobardo Soto, otros cuadros del priismo que lo han buscado 

para que analice y avale sus perfiles son los diputados federales Blanca Estela Jiménez y Francisco Ramos. 
(Verónica de la Luz c/foto 04:59)  
http://impreso.milenio.com/node/8933842  
 

MILENIO 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol404.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/pol504.php
http://impreso.milenio.com/node/8933862
http://impreso.milenio.com/node/8933799
http://impreso.milenio.com/node/8933842
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 Crédito por 7 mil millones de pesos no se tocará, salvo urgencia: Moreno Valle 
El gobernador del estado Rafael Moreno Valle advirtió que la línea de crédito por 7 mil millones de pesos que se 
solicitó al Congreso del estado no será utilizada por su administración, al aclarar que sólo servirá como un fondo 
de respaldo para que los ayuntamientos se capitalicen ante algún retraso en recursos federales.  Indicó que no 

necesariamente los ayuntamientos agotarán el monto solicitado, esto al citar que la petición obedece a un 
convenio con el Banco Nacional de Obras (Banobras) replicado en las 32 entidades del país.  Si algún 
ayuntamiento o el mismo gobierno quieren usar ese recurso, están obligados a cubrir la deuda antes de finalizar 
el trienio o el sexenio, según corresponda.  (Guadalupe Galvez s/foto 05:01)  
http://impreso.milenio.com/node/8933831 
 

MILENIO 

 Coalición hizo que el PRD aumentara su presencia 

La alianza multipartidista que hizo a Compromiso por Puebla incrementó la fuerza del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) al menos un 400 por ciento en la entidad, aseguró el líder estatal del grupo político Miguel 
Ángel de la Rosa. Esto, en el marco de la consulta ciudadana hecha a los mexiquenses para definir una coalición 
entre los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática rumbo a las elecciones del 3 de julio para elegir 
gobernador. Ante este escenario, el dirigente del sol azteca en Puebla aprobó solicitar la opinión de los ciudadanos 
incluso para concretar una alianza en las elecciones presidenciales de 2012. (Verónica de la Luz c/foto 05:02)  
http://impreso.milenio.com/node/8933846  
 

 

 

 

MILENIO 

 Apoyaremos al estado en educación y cultura: Iglesia 
La arquidiócesis de Puebla acordó trabajar de manera coordinada con el gobierno encabezado por Rafael Moreno 

Valle en las áreas de educación, cultura y trabajo social. Así lo informó el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez 
Espinosa, tras destacar que la reunión que se dio el pasado 24 de marzo con el ejecutivo, donde también 
estuvieron presentes los obispos auxiliares, Dagoberto Sosa y Eugenio Lira Rugarcía, fue en un clima de 
cordialidad en Casa Puebla. (Jaime Zambrano c/foto 05:03)  
http://impreso.milenio.com/node/8933834  
 

 
 
OPINION 

 Solicita IEE edificio y bodega al gobierno en comodato 
El Instituto Electoral del Estado (IEE) busca un edificio de los que está recuperando el gobierno del estado en la 
figura de comodato, reconoció el presidente del organismo, Jorge Sánchez Morales. En entrevista con el consejero 
electoral, detalló que el organismo paga mensualmente en rentas por el edificio y una bodega que se utiliza para 

guardar material del instituto, un total de 247 mil pesos mensuales, pues en el primero se dan 190 mil pesos; 

mientras que en el segundo se liquidan 57 mil 900 pesos. (Jesús Lemus s/foto 05:04)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43659  
 
 
OPINION 

 Mi hermano aplicó de manera correcta los recursos públicos: Julieta Marín  
La aprobación del último mes de la cuenta pública del ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres, demuestra 
que el ex mandatario aplicó de manera correcta los recursos públicos en su administración, declaró la diputada 

federal del PRI, Julieta Marín Torres. Al cuestionarle si hubo un pacto entre su hermano y el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, para aprobar el último mes de su cuenta pública, la priísta respondió que esa pregunta debe 
responderla Mario Marín Torres y el ejecutivo del PAN. (Jesús Lemus s/foto 05:05)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43660  
 
 
OPINION 

http://impreso.milenio.com/node/8933831
http://impreso.milenio.com/node/8933846
http://impreso.milenio.com/node/8933834
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43659
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43660
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 Hoy aprobará la comisión de Hacienda el fideicomiso para ayuntamientos 
Por dejar casi sin recursos a la nueva administración de Rafael Moreno Valle Rosas, se decidió pedir una línea de 
crédito por 3 mil millones de pesos para los ayuntamientos, dijo el dirigente estatal del PRD; Miguel Ángel de la 
Rosa Esparza. El líder del Sol Azteca negó que la línea de crédito por 3 mil millones de pesos para los 

ayuntamientos vaya aprobarse al vapor, pues dijo que los diputados han resuelto sus dudas sobre el crédito que 
se contratará, el cual será administrado por un fideicomiso para evitar que los ediles tengan de manera directa el 
dinero en sus manos.. (Jesús Lemus s/foto 05:06) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43661  
 
 

OPINION 

 Califica Melquiades Morales positivas las acciones del gobernador 
Son positivas las acciones que emprendió el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, para recuperar el predio de 

la Reserva Territorial Atlixcáyotl-Quetzalcóatl que alberga el parque de diversiones Valle Fantástico, declaró el 
senador del PRI, Melquiades Morales Flores. Aunque reconoció que el tema del predio de Ricardo Henaine Mezher 
se vincula con su trabajo realizado como gobernador de Puebla, el priísta aseguró que la recuperación del terreno 
debe darse en términos transparentes, que demuestre a los poblanos las buenas acciones que emprende el PAN. 
(Jesús Lemus s/foto 05:06)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43662  
 

 

 
 

 

E-CONSULTA 

 En dos meses el IEE ya gastó el 72% de su presupuesto para todo 2011 
Hasta el mes de febrero pasado, la Secretaría de Finanzas ministró al Instituto Electoral del Estado (IEE) el 72.6 
por ciento del total del presupuesto del organismo para 2011, el cual asciende a 33.2 millones de pesos. Es decir, 
en dos meses los gastos del IEE absorbieron dos terceras partes del presupuesto con el que cuenta para hacer 
frente a un año. De acuerdo con datos proporcionados por la Dirección de Comunicación del Instituto, hasta el 
mes de febrero la dependencia estatal entregó al organismo un total de 24 millones 152 mil 284 pesos, de los 

cuales, el 71 por ciento (17.2 millones) se destinaron al pago de prerrogativas a los partidos políticos, y el resto 
fue utilizado para el pago de nómina, recursos materiales y servicios generales. (Patricia Méndez s/foto 05:08)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5641:en-dos-meses-el-iee-ya-gastó-
el-72-de-su-presupuesto-para-todo-2011&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Niega Moreno Valle que pida más deuda al Congreso del estado 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas afirmó que la iniciativa de decreto que recientemente envió al Congreso 

local no contempla la contratación de créditos para el estado y los municipios, sino solamente el adelanto de un 

porcentaje de los recursos federales con los que contarán a lo largo de un sexenio y de un trienio, 
respectivamente. El mandatario indicó que la propuesta que este lunes será aprobada por la Comisión de 
Hacienda del Congreso es un convenio requerido por Banobras, cuyo formato es el mismo que se ha firmado en 
otros estados del país. (Patricia Méndez s/foto 05:09)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5643:niega-moreno-valle-que-pida-
más-deuda-al-congreso-del-estado&Itemid=332  
 

 
E-CONSULTA 

 Dan de plazo 20 días a El Heraldo para desalojar casona de la 8 Oriente 
El gobierno del estado notificó a El Heraldo de Puebla la terminación del contrato de comodato de la casona de la 
8 oriente 216 donde tiene sus oficinas y le dio un plazo de 20 días para devolver el inmueble. A través de un 
comunicado, la Secretaría de Administración, a cargo de Cabalán Macari Álvaro, informó que el viernes 25 de 
marzo, mediante interpelación notarial, notificó la terminación de tres contratos de comodato, incluido el del 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43661
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=43662
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5641:en-dos-meses-el-iee-ya-gastó-el-72-de-su-presupuesto-para-todo-2011&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5641:en-dos-meses-el-iee-ya-gastó-el-72-de-su-presupuesto-para-todo-2011&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5643:niega-moreno-valle-que-pida-más-deuda-al-congreso-del-estado&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5643:niega-moreno-valle-que-pida-más-deuda-al-congreso-del-estado&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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periódico propiedad del empresario Ricardo Henaine Mezher. (Patricia Mendez s/foto 05:12) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5634:dan-de-plazo-20-días-al-
heraldo-para-desalojar-casona-de-la-8-oriente&Itemid=332  
 

 
E-CONSULTA 

 Trabaja el 17% de los menores en Puebla, revela la Cámara de Diputados  
Puebla es el quinto estado del país con la mayor tasa de ocupación infantil, ya que el 17.3 por ciento de las niñas, 
niños y adolescentes que viven en la entidad están insertados en jornadas laborales remuneradas y no 
remuneradas. De acuerdo con el informe ―Trabajo Infantil, datos para su análisis‖ publicado por el Centro de 
Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP) de la Cámara de Diputados, en México la tasa ocupacional infantil 

promedio es del 12.5 por cierto, que alcanza a 3 millones 647 mil 67 personas menores de edad. (Pía Pineda 
s/foto 05:13)   

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5631:trabaja-el-17-de-los-menores-
en-puebla-revela-la-cámara-de-diputados&Itemid=332  
 
 
 
 
 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Fideicomiso Atlixcáyotl debe investigar si se cumplieron comodatos en la Reserva: Melquiades 
Tras avalar las acciones emprendidas por el nuevo gobierno para recuperar los bienes públicos, el ex gobernador 

de Puebla, Melquiades Morales Flores,  consideró que el  Fideicomiso Atlixcáyotl-Quetzálcoatl debería investigar 
minuciosamente todos los terrenos de la reserva para verificar que se cumplieron con todos los requerimientos 
establecidos en el comodato. Al abordar de nueva cuenta el tema de los predios que donó de la reserva territorial, 

Atlixcáyotl-Quetzalcóatl durante su sexenio, el ahora senador dijo que el terreno donde se ubicaba el parque de 
diversiones Valle Fantástico no es el único que le pertenece al estado. (Leonardo Torixa c/foto 05:15)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126884:fideicomiso-atlixcáyotl-
debe-investigar-si-se-cumplieron-comodatos-en-la-reserva-melquiades&Itemid=534  
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Pagan edificio del PRI y de la CNC renta representativa al gobierno del estado: Cabalán 
El PRI municipal y  la Confederación Nacional Campesina (CNC), pagan una cantidad representativa de renta por 
ocupar los edificios propiedad del Gobierno del Estado, reveló el Secretario de Administración, José Cabalan 

Macari. "Por lo que yo pregunté en su momento están dentro de los precios del mercado, pero no les puedo dar la 

cifra exacta por que no la recuerdo", sentenció.  Entrevistado en el marco del lanzamiento de la Panam GP series, 
el funcionario estatal comentó que existen más de 200 inmuebles otorgados en comodato por anteriores 
administraciones que están siendo revisados para saber el status que guardan y que puedan ser recuperados.  
(Alejandra Bautista c/foto 05:16)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126883:pagan-edificio-del-pri-y-

de-la-cnc-renta-representativa-al-gobierno-del-estado-cabalán&Itemid=534  
 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Descarta Moreno Valle gestionar línea de crédito por 7 mil millones de pesos ante Congreso 
El Gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle, aseguró que la propuesta enviada al Congreso del Estado y que de 
ser autorizada permitiría al estado y los municipios hacer uso de  una línea de crédito hasta por 7 mil millones de 
pesos, es una "confusión", ya que lo que busca es  adelantar los recursos a los ayuntamientos a través de un 
convenio con Banobras, ante un posible retraso de recursos del fondo de infraestructura social municipal. 
"Honestamente a nivel estado no tenemos pensado utilizar  este esquema, un crédito ya lo tenemos y es por dos 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5634:dan-de-plazo-20-días-al-heraldo-para-desalojar-casona-de-la-8-oriente&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5634:dan-de-plazo-20-días-al-heraldo-para-desalojar-casona-de-la-8-oriente&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5631:trabaja-el-17-de-los-menores-en-puebla-revela-la-cámara-de-diputados&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5631:trabaja-el-17-de-los-menores-en-puebla-revela-la-cámara-de-diputados&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126884:fideicomiso-atlixcáyotl-debe-investigar-si-se-cumplieron-comodatos-en-la-reserva-melquiades&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126884:fideicomiso-atlixcáyotl-debe-investigar-si-se-cumplieron-comodatos-en-la-reserva-melquiades&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126883:pagan-edificio-del-pri-y-de-la-cnc-renta-representativa-al-gobierno-del-estado-cabalán&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126883:pagan-edificio-del-pri-y-de-la-cnc-renta-representativa-al-gobierno-del-estado-cabalán&Itemid=534
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mil 500 millones de pesos de los cuales no hemos usado ni un centavo de este dinero, no es un crédito porque no 
va a ir más a allá del periodo  de los municipios", explicó. (Alejandra Bautista s/foto 05:18) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126881:descarta-moreno-valle-
gestionar-línea-de-crédito-por-7-mil-millones-de-pesos-ante-congreso&Itemid=534  
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Promete Martha Erika Alonso agilizar proceso de adopción en la primera entrega de bebés 
Al entregar a los bebés Juan Pablo, Diego y Alison Raquel en adopción a familias poblanas, Martha Erika Alonso de 
Moreno Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral (Sedif) recalcó su 
compromiso de agilizar el proceso de adopción con lo que se ―replicará un acto de amor en muchos más hogares‖. 

―Tengan la certeza que estoy totalmente comprometida en abatir el rezago que existe en esta materia. Desde el 

inicio de esta administración, en el Sedif estamos trabajando arduamente, en coordinación los tres poderes del 
Estado para lograr acuerdos que nos permitan generar una mejor iniciativa de ley en beneficio de estos  niños 
que por desgracia, no han tenido la oportunidad de crecer en el seno de una familia integrada‖, expresó Alonso de 
Moreno Valle al presidir la primera entrega de niños en adopción de esta administración. (Redacción c/foto 05:19) 
http://periodicodigital.com.mx/portal    
 
 

 
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Dictan auto de formal prisión a Martín Gallo 

La disputa por un predio en el tianguis de San Martín Texmelucan le costó a Martín Gallo Islas, líder de la 
agrupación Valle de Texmelucan, la amputación de un dedo y el auto de formal prisión por el delito de robo 
calificado. Trascendió que fue este fin de semana cuando el juez penal de Huejotzingo, Alejandro León, le negó 
formalmente su libertad bajo fianza, por considerar que el robo por el que se le aseguró asciende a más de 700 

mil pesos. Su abogado, Juan Roberto Alva Pérez, había informado que hoy se vencía el plazo, pero no fue así 
porque el juez obtuvo los elementos para hacerlo el fin de semana. (Arturo Torres s/foto 05:48)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100855&articulo=Dictan%20auto%20de%20formal%20prisión
%20a%20Martín%20Gallo</B># 
 

IMAGEN POBLANA 

 Gobierno estatal proyectará turísticamente a Puebla  
El gobernador Rafael Moreno Valle informó que antes de que concluyan los primeros 100 días de su gobierno se 
firmará un convenio entre el Congreso local, presidentes municipales, prestadores de servicios y la Secretaría de 

Turismo para proyectar al estado en materia turística. ―Estamos empeñados en hacer del turismo uno de los 
ingresos más importantes para Puebla, porque tenemos la infraestructura, la historia, la cultura y la ubicación 

para lograrlo‖, aseveró. (Brenda Lira s/foto 05:49)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100852&articulo=Gobierno%20estatal%20proyectará%20turíst
icamente%20a%20Puebla</B># 
 

 
 
 

PUEBLA ONLINE 

 En Puebla habrá equipo de primera división con o sin Henaine, dice RMV  
El gobernador Rafael Moreno Valle sostuvo que está preparado para garantizar que haya futbol de primera 
división en Puebla, ante las amenazas que hizo en su momento el socio mayoritario del Puebla de la Franja, 
Ricardo Henaine Mezher, por llevarse al equipo al término de la temporada actual. Dejó en claro que el conflicto 
entre socios del club es un tema de particulares y la relación con la directiva por parte del gobierno estatal es por 

el comodato del estadio Cuauhtémoc, al tiempo de insistir que no intervendrá en el desempeño del conjunto 

camotero. (Miguel Hernández s/foto 05:28)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126881:descarta-moreno-valle-gestionar-línea-de-crédito-por-7-mil-millones-de-pesos-ante-congreso&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=126881:descarta-moreno-valle-gestionar-línea-de-crédito-por-7-mil-millones-de-pesos-ante-congreso&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100855&articulo=Dictan%20auto%20de%20formal%20prisión%20a%20Martín%20Gallo%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100855&articulo=Dictan%20auto%20de%20formal%20prisión%20a%20Martín%20Gallo%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100852&articulo=Gobierno%20estatal%20proyectará%20turísticamente%20a%20Puebla%3c/B%3e
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=100852&articulo=Gobierno%20estatal%20proyectará%20turísticamente%20a%20Puebla%3c/B%3e
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10928:en-puebla-habrá-equipo-de-
primera-división-con-o-sin-henaine-dice-rmv&Itemid=126  
 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRI es dueño del edificio de la 5 Poniente: Mario Montero   

El ex candidato a la presidencia municipal de Puebla, Mario Montero Serrano, aseguró que el inmueble que tiene 
el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la 5 Poniente "no corre ningún peligro" debido a que ya es 
propiedad de dicho partido y no está dado en comodato por el gobierno del estado. Indicó que se llevó un largo 
juicio el cual comenzó en la época del ex presidente municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Gabriel Hinojosa 
Rivero, esto debido a que pretendía quitarle al PRI dicho inmueble. ―Se siguió un largo juicio y a mí me tocó como 

presidente del PRI con apoyo de otros ex priistas concluir ese proceso‖, acotó. (Redacción s/foto 05:29)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10939:pri-es-dueño-del-edificio-de-

la-5-poniente-mario-montero&Itemid=127    
 

 
 

RETO DIARIO 

 Martha Erika Alonso de Moreno Valle entrega en adopción a 3 bebés 
Al entregar a los bebés Juan Pablo, Diego y Alison Raquel en adopción a familias poblanas, Martha Erika Alonso de 

Moreno Valle, Presidenta del Patronato del SEDIF recalcó su compromiso de agilizar el proceso de adopción con lo 
que se ―replicará un acto de amor en muchos más hogares‖. ―Tengan la certeza que estoy totalmente 
comprometida en abatir el rezago que existe en esta materia. Desde el inicio de esta administración, en el SEDIF 
estamos trabajando arduamente, en coordinación los 3 poderes del Estado para lograr acuerdos que nos permitan 
generar una mejor iniciativa de ley en beneficio de estos niños‖, expresó. (Redacción c/foto 05:31)    
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Martha-Erika-Alonso-de-Moreno-Valle-

entrega-en-adopcion-a-3-bebes&id=18291   
 
 

RETO DIARIO 

 Nueva pista aérea por 350 mdp proyecta el gobierno del estado 

Una segunda pista aérea con inversión de 350 millones de pesos proyecta construir el gobierno del estado en el 
aeropuerto Hermanos Serdán de Huejotzingo reveló el Secretario de Infraestructura en la administración estatal 
José Antonio Gali Fayad. Las obras forman parte del proyecto estatal para detonar el aeropuerto y el turismo de 
Puebla, mismo que arrancó este fin de semana con el vuelo a Acapulco, agregó el funcionario durante entrevista 
en donde reveló parte de las acciones que se consideran para el puerto aéreo poblano. Refirió que los trabajos 
para lo que será la segunda pista aérea se ejecutarán con presupuesto estatal y recursos federales, toda vez que 
para este año ya quedó establecida la inversión que se necesita. (Hugo Sánchez c/foto 05:32)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nueva-pista-aerea-por-350-mdp-proyecta-el-
gobierno-del-estado&id=18281  
 
 
 
 
 
 

RETO DIARIO 

 Sin mínimos de calidad los hospitales en Puebla 
Hospitales del sector salud en el estado no cuenta con requisitos mínimos de calidad y atención a pacientes, así lo 
reveló el Secretario de Salud en Puebla, Jorge Aguilar Chedraui. Refirió que se buscarán elevar los niveles de los 
nosocomios para obtener por parte del gobierno federal una acreditación y certificación de los nosocomios pues 
actualmente únicamente cuatro hospitales del Issste en Puebla tienen la certificación de calidad por parte de la 
Secretaria de Salud en el país. (Hugo Sánchez c/foto 05:34)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-minimos-de-calidad-los-hospitales-en-
Puebla&id=18280  
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10928:en-puebla-habrá-equipo-de-primera-división-con-o-sin-henaine-dice-rmv&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10928:en-puebla-habrá-equipo-de-primera-división-con-o-sin-henaine-dice-rmv&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10939:pri-es-dueño-del-edificio-de-la-5-poniente-mario-montero&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10939:pri-es-dueño-del-edificio-de-la-5-poniente-mario-montero&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Martha-Erika-Alonso-de-Moreno-Valle-entrega-en-adopcion-a-3-bebes&id=18291
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Martha-Erika-Alonso-de-Moreno-Valle-entrega-en-adopcion-a-3-bebes&id=18291
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nueva-pista-aerea-por-350-mdp-proyecta-el-gobierno-del-estado&id=18281
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Nueva-pista-aerea-por-350-mdp-proyecta-el-gobierno-del-estado&id=18281
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-minimos-de-calidad-los-hospitales-en-Puebla&id=18280
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sin-minimos-de-calidad-los-hospitales-en-Puebla&id=18280
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POBLANERIAS 

 Moreno Valle aclara confusión por supuesta nueva deuda  
Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla, calificó de una ―confusión‖ la supuesta utilización del crédito 
por 2 mil 500 millones de pesos, que la anterior Legislatura otorgó al gobierno del estado, luego de aseverar que 
a la fecha no se ha usado.  ―No he usado ni un centavo de ese recurso, no se ha requerido hasta el momento‖, sin 

embargo, el gobierno estatal cuenta ya con esa línea de crédito. En entrevista luego de encabezar el lanzamiento 
Internacional del Panam GP Series, rechazó que el Congreso local apruebe una nueva línea de crédito por más de 
7 mil millones de pesos, pues aclaró que si se aprueban dichos recursos serán erogados como parte de un 
convenio realizado con Banobras. (Marisol Córdoba s/foto 05:37)  

http://www.poblanerias.com/dinero/38712-moreno-valle-aclara-confusion-por-supuesta-nueva-deuda.html  
 
 

POBLANERIAS 

 Henaine tiene 20 días para desalojar El Heraldo  
En sesión pública celebrada este día, el Pleno del TEEP, determinó sancionar con multas económicas a los Partidos 

Políticos Verde Ecologista, Esperanza Ciudadana, de la Revolución Democrática, Nueva Alianza y Convergencia por 
incurrir en faltas leves en los informes anuales sobre la aplicación de sus regímenes de financiamiento de los años 
2007 y 2008. El Presidente del órgano Antonio Oropeza Barbosa y los Magistrados Gabriel González Alegría y 
Reynaldo Lazcano Fernández, resolvieron ocho asuntos especiales relativos al ejercicio del financiamiento público 
y privado correspondientes a los periodos del primero de Enero al 31 de Diciembre del año 2007 y del primero de 
Enero al 31 de Diciembre del año 2008.  (Redacción s/foto 06:00)   

http://www.poblanerias.com/politica/38636-partidos-politicos-fueron-sancionados-por-el-tribunal-electoral.html   
 

 
 
CINCO RADIO 

 Entrega el DIF 3 Bebés en Adopción 
La presidenta del sistema DIF estatal Martha Erika Alonso de Moreno Valle entregó en adopción  a 3 bebés que 
estaban bajo resguardos y cuidados de ésta dependencia y cuyas familias poblanas esperaban desde hace un 
largo tiempo luego de hacer los trámites correspondientes Martha Erika Alonso garantizó que el futuro de éstos 
menores será diferente a partir de que estarán en un nuevo hogar. ―Tengan la certeza que estoy totalmente 
comprometida en abatir el rezago que existe en esta materia. Desde el inicio de esta administración, en el SEDIF 

estamos trabajando arduamente, en coordinación los 3 poderes del Estado para lograr acuerdos que nos permitan 
generar una mejor iniciativa de ley en beneficio de estos  niños que por desgracia, no han tenido la oportunidad 
de crecer en el seno de una familia integrada‖.(Redacción c/foto 05:45)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entrega-el-dif-3-bebes-en-adopcion/  
 

 
 

 
 
CINCO RADIO 

 Detonará el automovilismo actividad económica y promoverá a Puebla 
Con la presencia del Gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas, Luca Baldosierri, director de la Ferrari 
Driver Academy, Alfonso Toledano, director de la Panam GP Series, así como personalidades del automovilismo 
nacional e internacional, fue presentado este serial, sin embargo a partir de este año el formato ha cambiado, 
ahora con la participación de 15 naciones, cada una con sus pilotos, iniciará esta nueva etapa a cargo de Alfonso 
Toledano, el cual anunció que será Puebla la fecha número uno dentro de este serial el cual se llevará acabo a 

partir del 23 de Octubre, sin embargo, el propio ejecutivo del estado pidió al comité organizador que considerarán 
a la entidad para que sea sede de la última fecha del circuito continental la cual coincidentemente será el 5 de 
mayo, en el aniversario 150 de la Batalla de Puebla, petición que al parecer será concedida. (Ricardo Cid c/foto 
05:46) 

http://www.poblanerias.com/dinero/38712-moreno-valle-aclara-confusion-por-supuesta-nueva-deuda.html
http://www.poblanerias.com/politica/38636-partidos-politicos-fueron-sancionados-por-el-tribunal-electoral.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/entrega-el-dif-3-bebes-en-adopcion/
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http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-cuna-de-la-panam-gp/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Aprueban alianza PAN-PRD en Edomex, según consulta 
La consulta ciudadana en el Estado de México concluyó como un ejercicio, con un grado de participación alta, que 
representa un reto al clientelismo electoral del Estado de México, señalaron ayer integrantes del Consejo de 
Observadores. Este domingo 27 de marzo, acudieron a las urnas un promedio de 230 mil ciudadanos 

mexiquenses, quienes en su mayoría votaron a favor de una alianza PAN-PRD, para ir juntos en la elección de 
gobernador del Estado de México el próximo 3 de julio. (Rebeca Jiménez)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36545.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Preparan sanciones en el IFE 
La Contraloría General del Instituto Federal Electoral (IFE) perfila sanciones, con el posible fincamiento de 
responsabilidades contra más de 20 funcionarios del organismo, tras confirmar irregularidades por unos 350 
millones de pesos en el arrendamiento y compra posterior de un inmueble en 583% más de su costo. De acuerdo 
con el informe de la contraloría, cuya copia tiene EL UNIVERSAL, en 2009, una de las dos áreas del edificio 

ubicado en Acoxpa No 436, fue adquirida en 262.9 millones de pesos. (José Gerardo Mejía)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36548.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Costo de turbosina presiona a aerolíneas 
El incremento en el precio de petróleo puso a temblar a las aerolíneas del mundo, y México no es la excepción, 
pues la turbosina pasó de representar 12% de la estructura de costos de operación a casi 40%. El precio del 

combustible para aviones subió 68.06% en un lapso de cinco años; de 5.98 pesos a 10.05 pesos el litro se vendió 
en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. La tendencia, de acuerdo con los expertos, es que 
continúe a la alza ante los conflictos en Medio Oriente; a diferencia de las gasolinas que tienen un subsidio, la 
turbosina se apega al comportamiento de los precios de referencia internacionales. (José Gerardo Mejía)  
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36546.html 

 
EL UNIVERSAL  

 Preparan sanciones en el IFE 
La Contraloría General del Instituto Federal Electoral (IFE) perfila sanciones contra más de 20 funcionarios del 
organismo, tras confirmar irregularidades por unos 350 millones de pesos en el arrendamiento y compra posterior 
de un inmueble. De acuerdo con el informe que el órgano interno entregó al IFE el mes pasado, del cual este 

diario tiene una copia, funcionarios del instituto adquirieron un edificio con sobreprecio. El secretario ejecutivo 
Edmundo Jacobo comentó que cualquier observación ―es bienvenida‖ y declaró que está en disposición de aclarar 

los señalamientos que surjan de la auditoría. (José Gerardo Mejía)  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184401.html 

 
EL UNIVERSAL  

 SEP revisará formación cívica y ética 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer que convocó a los ex presidentes de España, Felipe 
González, y de Colombia, Álvaro Uribe, así como los premios nobel Mario Molina y Rigoberta Menchú, para 

analizar el estado, ―vacíos y retos‖ en los programas de estudios para la formación de valores cívicos y éticos a fin 
de crear una ciudadanía libre, tolerante, honesta y productiva. Después de que este martes se realice un 
concierto en el Auditorio Nacional con el tenor Plácido Domingo y la directora Alondra de la Parra, la dependencia 
dijo que con el Encuentro Educación y Valores para la Convivencia en el Siglo XXI, da inicio a las actividades con 
las cuales celebrará los 90 años de la creación de la SEP. (Nurit Martínez)  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184402.html 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-cuna-de-la-panam-gp/
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36545.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36548.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36546.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184401.html
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184402.html
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EL UNIVERSAL  

 Reforma laboral del PRI no es unilateral: Rojas 
Ante las críticas que ha recibido la propuesta de reforma laboral del PRI, Francisco Rojas, coordinador de los 

diputados priístas, aseguró que el tricolor está abierto a un debate parlamentario responsable y propositivo, ya 
que la iniciativa no es unilateral de un partido, de representantes populares o abogados laboralistas. Explicó en un 
comunicado difundido ayer, que el debate debe considerar las nuevas condiciones de la economía nacional e 
internacional, la necesidad de encontrar alternativas para resolver los graves problemas que afectan al desarrollo 
nacional y se evite un mayor deterioro que puede conducirnos a la pérdida de la estabilidad política y la paz 
social. (Ricardo Gómez)  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184410.html 
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Rentabilidad electoral contra la mandíbula de cristal  
Es una opinión común considerar a Enrique Peña Nieto como un presidenciable con mandíbula de cristal 
recurriendo a la metáfora pugilística que refiere a los boxeadores que visitan la lona con extrema facilidad 

tras unos cuantos golpes. Vaya, que no tiene un empaque real para alcanzar la Presidencia de la República 
y que si ahora puntea la carrera es gracias a la protección que le brinda Televisa y el dinero público del 
Estado de México. Pero que en cuanto abandone la gubernatura será devorado por los lobos y su ventaja 
en las encuestas desaparecerá. Yo mismo me cuento entre aquellos que le veía una capacidad promedio que 

podría hacerlo presa fácil de un tipo como Manlio Fabio Beltrones. Creo, sin embargo, que a partir del 
desenlace de su sucesión debería reevaluar nuestros juicios acerca del Gel Boy. La drástica decisión de 
bajar de la carrera a su favorito Alfredo del Mazo Maza para entregarle la estafeta al mejor posicionado 

electoralmente, Eruviel Ávila, nos dice que comprende perfectamente el primer mandamiento del poder: 
conservarlo a toda costa. Aun a costa de que por primera vez en muchísimo años el grupo Atlacomulco 
pierda la preeminencia y ahora se encumbre a alguien proveniente del valle de México. Un raciocinio perfecto 
de la política que aquí, en Puebla, Mario Marín no pudo sacar adelante. El exgobernador prefirió mantener a su 
favorito aun con el riesgo de perder el poder. Algo que al gobernador mexiquense no le ocurrirá. 
Hace tiempo que Enrique Peña Nieto se preparaba contra la eventualidad de una alianza PAN-PRD que le 

arrebatara el Estado de México y liquidara al mismo tiempo sus aspiraciones presidenciales. Primero, el 
acuerdo secreto entre César Nava y Beatriz Paredes a cambio del apoyo tricolor en el Congreso de la 
Unión para subir impuestos. Dos, apoyar candidatos impresentables cuyo único mérito era el favor del 
gobernador en funciones: en 2010 se llevaron tres descalabros que le dieron alas a la estrategia aliancista. 
Tres, disuadir a dos o tres figuras atractivas que pudieran encabezar una coalición PAN-PRD. Todas sus 
soluciones fallaron. A la hora de la verdad tuvo que recurrir a la decisión más dolorosa en lo emotivo pero 

más eficaz en lo racional: sacar de la jugada a su primo, favorito y amigo Alfredo del Mazo Maza, compañero 

de linaje del grupo Atlacomulco, para entregarle la candidatura al popular alcalde de Ecatepec, el más poblado 
del país, Eruviel Ávila, a quien las encuestas daban ventaja por provenir de la ―cultura del esfuerzo‖.  
Las decisiones políticas son eminentemente racionales: una combinación de costes y ganancias. Alfredo del 
Mazo Maza tenía todas las cualidades para ser un gran candidato: juventud, preparación, imagen física, 
respaldo de capitales. Pero en las encuestas aparecía un dato perturbador: se le veía como el heredero de 
una casta privilegiada. Tenía otra debilidad: su pertenencia al grupo Atlacomulco hacía inviable un pataleo 
del alcalde de Huixquilucan. En caso de no resultar favorecido, no abandonaría al tricolor para irse a encabezar 

la coalición opositora. Por el contrario, a Eruviel Ávila, el número uno en las encuestas, lo envolvía el “canto 
de las sirenas” para ejecutar una traición como la de Ángel Aguirre Rivero en Guerrero o Mario López 
Velarde en Sinaloa. Las arduas negociaciones entre jueves y viernes fracasaron: el alcalde de Ecatepec no 
consideraba suficientes los ofrecimientos de la dirigencia estatal de su partido o una candidatura al Senador. 
Eruviel no aflojó, y Peña Nieto sí tuvo que aflojar. La noche del viernes culminaron las históricas 
definiciones. Del Mazo Maza declinó públicamente la mañana del sábado y cocinó la candidatura de unidad de 

Eruviel.  

Con su dolorosa decisión emocional pero eficaz, Enrique Peña Nieto ha terminado por desarmar a la alianza 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184410.html
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PAN-PRD. Las dirigencias nacionales, pese al cacareado éxito de su consulta de ayer, han maquilado un traje 
que no le queda a nadie. Desde Los Pinos se apostaba por recoger a los heridos del proceso interno tricolor, 
pero la clase política mexiquense demostró una cohesión encabezada por el gobernador que fue capaz de 
despojarse de sus filias. En el Estado de México puede haber una alianza, pero no hay un candidato, 

fenómeno contrario a lo ocurrido en Puebla, Sinaloa y Oaxaca, donde había ya figuras arraigadas con un 
discurso antigobierno. La sorpresa fue la mejor aliada de Peña Nieto y por ello habrá que reevaluar sus 
capacidades políticas para los que somos incrédulos acerca del futuro presidencial del Gel Boy. 
Al PRI poblano le hubiera ido muy diferente si Mario Marín se hubiera desprendido de sus pasiones a la hora 
de definir al candidato tricolor a la gubernatura. El desastre no puede remediarse, pero la lección de Peña Nieto 
puede aprenderse rumbo al 2012. En la política no existe la amistad ni el compadrazgo. Únicamente la 

rentabilidad electoral. Y si no lo creen, que le pregunten a Alfredo del Mazo Maza y a Enrique Peña Nieto.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/marzo/colum-tiempos-280311.php# 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Doy la razón a Moreno Valle  

Sobre los secretarios de gabinete pesa la advertencia de que no pueden declarar a los medios de comunicación 
nada que no esté debidamente autorizado, no digamos por Norberto Tapia, el coreback de prensa oficial y 
cliente preferido del periódico Reforma, sino por el mismísimo gobernador Rafael Moreno Valle. Esa, es la razón 
de que de ellos poco se sepa incluyendo el nombre. ¿O me equivoco? 
Al principio pensé que ésta era una más de esas modas de temporada, ―Es un lujo, pero creo que lo valgo‖, al 
estilo del Palacio de Hierro, de los Ejecutivos en turno que por ser novedad usan y desechan en una misma 
estación del año y que en el inicio de sus mandatos tanto Mario Marín como Moreno Valle, cosa curiosa, 

coincidieron en implantar, más por egocentrismo y vanidad que, por estrategia y marketing de gobierno. 
Recordemos. 
El protagonismo –y atragantamiento de poder- de Marín fue tal que, en sus primeros meses, incluso llegó a 
cabecear los boletines de gobierno a la par de girar instrucciones, nomás por decir, al Sol de Puebla y a El 

Heraldo, sobre las ocho columnas del día siguiente. Él, pensaba que la única estrella que debía brillar en el 
firmamento era la suya. Ninguna otra, incluyendo la de Enrique Doger, entonces alcalde, con quien disputó y 
jaloneó la agenda mediática durante tres años, motivo superfluo por el que terminaron peleados. 

Moreno Valle optó por implantar la misma norma. Nadie por encima de él. Ninguna estrella con más luz que la 
suya. Ningún miembro del gabinete puede ni debe declarar si no cuenta con su permiso. ¿Exceso? 
¿Protagonismo? ¿Enfermedad? ¿Cojones coño? ¿O de huevos? Pareciera, sí, pero no. Francamente no lo 
comprendía, sin en cambio ahora lo comprendo. Y me parece que tiene toda la razón en censurar la expresión 
pública de sus funcionarios. 
Y le doy la razón tomando como ejemplo a dos miembros de su gabinete: Pablo Rodríguez Regordosa y Ardelio 

Vargas, uno secretario de Economía, el otro de seguridad. Veamos. Pablo disparó en un solo día dos inferencias 
de lenguaje elaboradas por su pírrico inconsciente al acusar a los trabajadores y empleados de Volkswagen -
arrasando con todos por igual- de haberse robado los 10 millones de pesos que la empresa Tameme introdujo 
la madrugada del viernes a la planta armadora para cubrir sueldos. 
Decir lo que pensamos no siempre es lo mejor, decía Nietzsche. Y máxime cuando se es engrane de una misma 

maquinaria, como lo es el yunquista Regordosa, y sabedor que las declaraciones oficiales pueden poner en 
predicamento a lo que representa, en este caso a Moreno Valle y a su gobierno.  

La otra inferencia poco sesuda del mismo secretario de economía fue haberle pedido de manera pública al 
empresario Ricardo Henaine que se pusiera ―Flojito y cooperando‖, aludiendo la negociación de sus acciones en 
el aeropuerto Hermanos Serdán de Huejotzingo con el gobierno estatal, como si no supiéramos la gran mayoría 
de los mexicanos que ―Flojito y cooperando‖ tiene implícitas connotaciones sexuales de baja ralea, es decir, no 
poner resistencia al coito. ¿Dónde extravió Pablo lo puritano y divino que le inculcó el Yunque? Solo Dios sabe. 
Lo  mismo ocurrió con Ardelio Vargas. Tres veces ha hablado. Y en las tres la ha regado. La primera, cuando se 
comprometió a regresar la tranquilidad a Palmarito Tochapa, y es la hora en que aquella comunidad sigue 

metida en problemas cada vez peores de delincuencia e inseguridad. La segunda, cuando en lugar de atrapar 
criminales y rateros en la 46 poniente, detuvo boleros y transeúntes. Y la tercera, cuando al fungir de orador 
en el natalicio de don Benito Juárez comparó en su discurso a Puebla con Sinaloa, Guerrero y Tamaulipas en la 
lucha que el estado libra con el narcotráfico siendo que sus realidades son distintas. ¿Alguien ve en Puebla que 
Ardelio luche contra el narcotráfico? Yo no.   
Para concluir. Le doy la razón a Moreno Valle, si como Pablo y Ardelio hablan mejor que no hablen. 

Autoría intelectual 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/marzo/colum-tiempos-280311.php
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No se vale que los diputados locales hayan apodado a, mi paisano y connacional, Inés Saturnino López Ponce: 
―El diputado Cantinflas‖, nomás porque cuando sube a tribuna no le entienden ni pizca lo que quiere decir como 
ocurrió con el tema de la tortilla. A Inés con ejercicios orales (…) (me refiero a que practicando con un lápiz en 
la boca) se le puede quitar su inconveniencia para comunicarse, pero a sus compañeros diputados su falta de 

finura y descortesía con que tratan lo primitivo no se les quitará nunca. No. Inés no tiene la culpa de ser cómo 
es, lo que pasa es que es muy auténtico. 
Codo a codo, hombro a hombro, del lado del jodido, del ignorante pues, del oprimido, aquí estaré con la pluma 
desenvainada desde esta humilde tribuna para responder a faltas de respeto y agravios. No me rajo. ¡No! Si 
entre paisanos no nos echamos la mano, ¿quién? ¿Bromas a un diputado? ¡Nunca! Hasta aquí la defensa. Por 
hoy… 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/marzo/colum-entranas-280311.php# 
 

(La Columna de Juan Columna) 
 
“Temor a la fuga de información en la Secretaría de Finanzas estatal”  
Conforme el ejercicio de gobierno cobra ―dinamismo‖, el  Secretario de Finanzas Roberto Moya Clemente 

está tendiendo un cerco inexpugnable en el circuito administrativo de los principales renglones de gasto 
público, esto es, en el trayecto oficinesco que recorren las facturas más fuertes, hoy por vía electrónica por 
disposiciones hacendarias. El propósito; evitar la fuga de información que pueda evidenciar el destino 
final y a los proveedores favorecidos con dinero del pueblo. Y por supuesto tiene razones para ello, una, 
desde dentro hay burócratas que están a la caza de tan valiosa y convertible  información, y desde fuera, 
existen compradores tácitos y expresos de ella. No obstante que el manejo administrativo de la facturación es 
electrónico, la vulnerabilidad persiste y con ella el insomnio del funcionario público.  

Para lograr su cerco administrativo  ―impermeable‖, ha intensificado la contratación de tecnócratas de bajo 
perfil, traídos de otras entidades federativas, sin compromisos locales más que con el gobierno en 
funciones, lo que teóricamente dificultaría el mercado de información, ―asegurando‖ lealtad. 
La orden de impenetrabilidad en el manejo de facturación, pago y registro contable viene del propio titular del 

Ejecutivo del Estado, quien fue evidenciado en medios de comunicación locales cuando se publicaron facturas 
de cuestionada aplicación de gasto, eso,  a su paso como Secretario de Finanzas y Administración durante la 
gestión melquiadista. Las lecciones son para aprenderlas y los errores para no repetirlos. 

Los que parecen nunca aprenderán lecciones son nuestros Diputados a la LVIII Legislatura, quienes con 
mansedumbre,  estreches de principios y ayunos de compromiso social,  aprobaron la última cuenta pública 
de Mario Marín Torres el pasado 15 de los corrientes, y con ello, anularon la posibilidad de que respondiera 
 por abuso en el ejercicio de poder y enriquecimiento ostensible e inexplicable. 
Nuestros “representantes” populares fueron incapaces de identificar la sobre facturación en obra 
pública, la creación de fondos y fideicomisos en instituciones financieras que facilitaron la 

simulación, el subejercicio y la desviación del gasto público para fines diferentes a los que en origen 
estaban destinados. Realmente lamentamos la exención de responsabilidades al ex mandatario. 
 A propósito de facturas, en época de sequía, durante la administración estatal  pasada, en los meses de estiaje 
de cada año, hubo una notable erogación por concepto de “estimulación de lluvias” principalmente en la 
zona Mixteca y en la Sierra Negra, dicha inducción de formativa de nubes fue a base dispersión de estelas 

químicas de yoduro de plata, al menos eso se apunta en la facturación, por cierto sumamente costoso. Imagine 
el lector intentar como contraloría la verificación de dispersión de yoduro de plata, prácticamente imposible, 

con seguridad, Víctor Manuel Sánchez Ruíz, ex contralor del Estado nunca pudo constatar la dispersión de 
yoduro pero si de la plata, esperemos no le suceda lo mismo a la Contralora en funciones; Patricia Leal Islas, 
porque todo apunta a que la misma empresa seguirá ―trabajando‖ para el gobierno estatal.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/marzo/colum-juancolumna-
280311.php# 

 

(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
  
¿YA ESTUVO NO?  
Raro, muy raro tanto alboroto y problemas en estos días en lo que se refiere a la Seguridad Pública en nuestro 
Estado y en la Ciudad Capital, raro, muy raro, como queriendo tirar una cortina de humo en algún tema, o 
queriendo desestabilizar la decisión popular democrática, y como por ahí me dijera una amigo y respetado 
maestro el Doctor Francisco Martínez Briones ―en la democracia, cualquiera puede ganar‖ 

Y gano, quien tuvo la mayoría de votos, y gano, quien la mayoría votante decidió, entonces por que ponerle 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/marzo/colum-entranas-280311.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/marzo/colum-juancolumna-280311.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/marzo/colum-juancolumna-280311.php
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tanto diques, porque ponerle tantos obstáculos si la gente votó. 
Yo estoy seguro que es hora que pensemos en bien de la mayoría y no solo de unos cuantos, los candidatos 
dejan de trabajar para su partido (o al menos así debería de serlo) en el momento en que ganan una elección y 
en ese preciso instante se deben a toda la entidad y a todos los que en ella habitan, ―A TODOS‖ y todos 

deberíamos de estar interesados en recibir el beneficio de un buen gobierno. 
Entonces, ¿por que las denostaciones, por que la crítica de mala leche, por que la falta de propuestas y solo 
persiste la lucha de los pocos, sobre el beneficio de los muchos? 
¿Que si hablamos del Estado?, empiezan a existir voces dentro de las filas de algunas dependencias de 
Seguridad Pública, al menos de las de Tránsito, que no le dan más de quince días a Vargas Fosado en su 
responsabilidad al frente de la Seguridad (injusto si se ve el esfuerzo que hace), y si es en el Municipio, 

entonces se dice algo similar del Titular de esa Instancia en Puebla Capital, y todo por los cambios que 
juzgaron pertinente llevar a cabo y que lo hicieron sin temblorinas en la mano, no importando la molestia de 

los que se creían dueños de la Institución y lo utilizaban a beneficio propio olvidándose de la comunidad. 
Mientras todo esto sucede, en el Congreso del Estado todo es denostaciones, pleitos, dimes y diretes por 
encabezar un poder que no es de ellos, ellos son los representantes de la voz y necesidades del pueblo, pero 
cual marionetas, se dejan manejar en su gran mayoría en su afán de seguir en su carrera por el crecimiento de 
su interés personal o de su equipo, y del interés del ciudadano en Puebla… ―nada‖ 

Tenemos apenas un par de meses escasos en el ámbito estatal y un mes y medio en el municipal y ya se ha 
vuelto todo ataques y armado de rines a fin de los que llegaron se vean peor que los que se fueron y no nos 
damos cuenta de que los dañados somos los que aquí estamos y aquí nos quedamos y que sólo nos están 
distrayendo para olvidarnos de lo anterior, no olvidemos aquello de que ―los pueblos que olvidan su historia, 
están condenados a repetirla‖. 
Como recuerdo, lo que me toco experimentar en su momento, ocasionado por mentes obtusas que desde el 
primer día criticaron el trabajo a desarrollar sin conocer el proyecto, para que no se fuera a notar su falta de 

conocimiento y profesionalismo que a ellos les toco vivir y no fueron capaces de enfrentarlo, ejemplos… 
podríamos hacer un libro (y no sería mala idea) como recuerdo a los ridículos regidores, que se descarnaban en 

contra de lo que no conocían pero que obedecían a personas ajenas a sus ideas e incluso a su partido, como 
olvidar que había que luchar en contra de los que opinaban pagados por traidores de dentro y fuera de la 
institución en su hambre de llegar a la cumbre olvidándose de la ciudadanía en general. 
Como olvidar esos momentos que fueron gratamente superados, por que hubo apoyo de la Administración 

Municipal y sobre todo de los que conformaban en ese momento la secretaria que me toco dirigir, seguro que 
no de todos, pero si de los que se interesaban por su entidad y su trabajo, que siempre fueron y serán 
mayoría. 
Por eso, la reflexión que hago el día de hoy es para que todos y de una vez por todas, apoyemos no a una 
persona o a varias sino a una nueva administración en donde se encuentran nuevos personajes que empiezan a 
trabajar con la fuerza que pueden y el cariño por la entidad, que si hay malos funcionarios, ¡claro¡ de hecho los 
hemos señalado y se colaron, esos ya están ahí, es cosa de vigilarlos y tener el valor de señalarlos, pero de 

igual forma tomar en cuenta a los que hagan bien su trabajo. 
En la Seguridad Publica, los integrantes de estos cuerpos están hartos de ser señalados como los malos de la 
película, están cansados de tener la culpa de todo y de toda calamidad, por eso estudian, por eso se preparan, 
por eso alzan la voz cuando están descontentos con la esperanza de tener la oportunidad de ser reconocidos 

por lo que hacen. 
Ya no permitamos que se enquisten los que en su momento tuvieron en sus manos el control absoluto y que 
dañaron a los que en realidad hacían la chamba, dejemos y apoyemos a que crezcan, dejemos que se 

profesionalicen, dejemos que se preparen, que crezcan laboralmente hablando y que sean la mejor opción en la 
seguridad. 
Los que critican, que lo hagan, pero en forma aportarte, que presenten su opción y si no la tienen que se 
callen, que se preparen y apoyen, y los que hoy tienen la responsabilidad, que no nos fallen y que recuerden 
que la ciudadanía no es la misma hoy que ayer, que cada día se mejora, que cada día se prepara, que cada día 
cambia por que es dinámica y perfectible, que cada día se interesa y participa, pero sobre todo… que cada día 

observa y se da cuenta. 
No traten de engañar y vivan de acorde a lo que predican y a nosotros los que estamos de este lado del 
escritorio nos toca cumplir con lo establecido, pero también señalar a los que simulan. 
¿O no? 
Juzgue usted 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/marzo/colum-codigotres-280311.php# 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/marzo/colum-codigotres-280311.php
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
No será fácil recomponer al PRI 
La primera reunión convocada por el PRI estatal para tratar de reunificar a los grupos e iniciar los 

preparativos para las elecciones del 2012, difícilmente podría considerarse exitosa.  
Fueron invitados los exgobernadores, los exdirigentes del PRI estatal, los diputados federales y locales… y 
fueron muchos los que faltaron. 
De los exgobernadores sólo asistió el ahora senador de la República, Melquiades Morales Flores. Faltaron 
Guillermo Jiménez Morales, Mariano Piña Olaya, Manuel Bartlett y Mario Marín. Desde luego que no 
estuvo el doctor y general Rafael Moreno Valle, por obvias razones. 

De los exdirigentes del PRI, no estuvieron: Guillermo Pacheco Pulido, Marco Antonio Rojas, Carlos 
Palafox, Víctor Hugo Islas, Juan Manuel Vega Rayet, Valentín Meneses y Alejandro Armenta. 

Sí asistieron: Melitón Morales Flores, Miguel Quirós Pérez, Ignacio Mier, Víctor Manuel Giorgana, 
Mario Montero Serrano, Javier Bolaños y algunos otros. 
Faltaron también muchos diputados federales y hubo buena asistencia de diputados locales. 
Siempre hemos dicho aquí que todos los inicios, todos, son difíciles, y si de reorganizar, reestructurar un 
partido político que perdió las elecciones después de 80 años de haber ganado siempre se trata, las dificultades 

son mayores. 
El intento del dirigente priista local, Juan Carlos Lastiri Quirós, es bueno y debería ser apoyado por los 
militantes del PRI, de todos los grupos y de todas las categorías, si quieren realmente recomponer a su partido. 
Pero hay muchos resentimientos, muchas heridas no cicatrizadas, que impiden que esto se facilite. Cuando un 
grupo llega a la dirigencia del PRI y se cree dueño absoluto del partido, surgen divisiones, deserciones, enojos, 
resentimientos y finalmente fracturas que conducen al fracaso. 
El pasado fin de semana también hubo una reunión de priistas en Atlixco, convocada por el licenciado Javier 

López Zavala, excandidato perdedor a la gubernatura del estado. En ella, el también exaspirante a la 
dirigencia estatal del PRI habló de priistas traidores, de gente ―que nos traicionó el pasado 4 de julio‖, y se 

congratuló de que esos ―traidores‖ no estuvieran presentes. 
¿Podrá lograrse así la unidad del partido tricolor? 
En esa reunión, la diputada federal Isabel Merlo Talavera dijo en un discurso que es urgente que los priistas 
estén juntos, para que se logre trabajar en equipo y se eviten los vicios que tanto han polarizado al partido. 

Pidió el apoyo de los presentes para los proyectos políticos del señor López Zavala. 
Entonces los proyectos son de don Javier y no del PRI. ¿O cómo está la cosa? Que alguien me expliqueeeee. 
El vicecoordinador de Gestión Social del grupo parlamentario del PRI en el Congreso de la Unión, 
Alberto Jiménez Merino, está imparable  
Quienes pensaron que al moverlo de la coordinación de la diputación cenecista iban a frenarlo en su carrera 
política, parece que se equivocaron, pues ha hecho propuestas sensatas y muy útiles que han merecido el 
apoyo de todos los diputados para resolver graves problemas del país, como el de la producción de alimentos y 

ahora el plan de diez años para resolver el grave problema educativo. 
México tiene a 33 millones de personas de más de 15 años con educación inferior a la requerida para 
poder llevar una vida digna: hay 6 millones de analfabetos, 17 millones que no terminaron la primaria, y 10 
millones que no han terminado la secundaria. Eso es causa de que un total de 54 millones de mexicanos vivan 

en la pobreza total. 
Al ritmo actual, el problema quedará resuelto dentro de 46 años, casi medio siglo. El plan propuesto por 
Jiménez Merino, de aumentar cada año mil millones al presupuesto para educación, el problema se resolvería 

en sólo diez años. ¿Alguien puede negarse a eso? 
Hacer de Puebla un estado modelo en el país en el renglón de impartición de justicia, es un proyecto 
del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas  
Para eso, ya está en pláticas con los representantes de los poderes Legislativo y Judicial del estado. 
El proyecto requiere de infraestructura física y humana y eso no se logra de la noche a la mañana, pero 
tiene que iniciarse ahora para alcanzar las metas en el menor tiempo posible. 

Pide Moreno Valle Rosas que se aprovechen los avances logrados en otros estados del país y que se 
implemente en Puebla un sistema de justicia igual para todos, es decir, que garantice a los habitantes del 
estado, desde el más rico hasta el campesino más pobre, un trato igual, una justicia sin distinciones de ninguna 
especie. Se refirió incluso a los indígenas poblanos de siete etnias reconocidas, que muchas veces van a parar 
a la cárcel porque las barreras del idioma les impiden explicarse. 
El mismo gobernador del estado, en otro acto, se mostró partidario de que México firme un tratado de libre 

comercio con las naciones centroamericanas. Eso sería beneficioso para Puebla, que es la entrada del 
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sureste y que tiene una industria de autopartes que se vería altamente beneficiada con una apertura 
comercial de esa índole. Dijo que entre más apertura comercial tenga México, mejor será para todos, porque 
propiciaría la creación de empleos. 
Y ya que hablamos del gobernador, le informamos que tuvo una cordial entrevista con el arzobispo de 

Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, en Casa Puebla. Aunque nuestro país es laico, es importante que quien 
gobierna a un estado, sobre todo un estado considerado bastante religioso, como Puebla, mantenga buenas 
relaciones con los líderes religiosos, sobre todo con el líder de la religión mayoritaria. 
Ser un país de gobierno laico es lo mejor que nos pudo pasar en el siglo XIX, y que sigamos manteniendo ese 
modelo actualmente, incluso con gobiernos de derecha como los de Fox y Calderón, habla de que los 
mexicanos hemos entendido que el laicismo no es persecución, como algunos afirman, del Estado contra las 

religiones, sino de respeto mutuo. Las buenas relaciones entre la máxima autoridad de la iglesia mayoritaria 
con la autoridad civil, en un marco de absoluto respeto, ha existido y por lo que vemos seguirá existiendo, lo 

cual es bueno para todos.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/marzo/colum-pulso-280311.php# 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz R.) 
 
¿Con quién jugará Moreno Valle la sucesión presidencial en el 2012? 

* Elba Esther, su madrina política, ya se definió con el PRI y Peña Nieto 
* La publicidad gubernamental como garrote político o forma de control 
* Abrirá la SGG portal para alentar la participación ciudadana en Puebla  
Quizás antes de lo esperado, la coalición Compromiso por Puebla que llevó a la gubernatura a Rafael 
Moreno Valle Rosas podría desintegrarse y poner al mandatario en un predicamento de cara al 2012. 
Lo ocurrido este fin de semana en el Estado de México, donde el gobernador Enrique Peña Nieto tomó la 

decisión de jugarse su sucesión del brazo del exalcalde de Ecatepec, Eruviel Ávila Villegas, podría precipitar 
la ruptura, ahora que es más que claro que la profesora Elba Esther Gordillo Morales y el Partido 
Nueva Alianza serán los aliados del PRI tanto en la elección de gobernador de la vecina entidad 
como en la presidencial del 2012. 
El primer aviso de que la presidenta del SNTE ya estaba alineada en el bando de Peña Nieto se dio el 
miércoles 23 de marzo en el marco de la firma “Acuerdo Estado de México” celebrado entre los dirigentes 
nacionales del PRI, Humberto Moreira Valdés; del PVEM, Jorge Emilio González Martínez; y del Panal, 

Jorge Kahwagi Macari, para manifestar su intención de constituir una coalición para las elecciones 
mexiquenses del próximo 3 de julio. 
Aun más importante que ese hecho, lo es el registro del alcalde de Ecatepec como candidato de 
unidad del PRI, a la gubernatura del Estado de México. Eruviel Ávila no sólo dejó en el camino al aspirante 
del poderoso Grupo Atlacomulco y mejor posicionado en las encuestas, el presidente municipal de 
Huixquilucan, Alfredo del Mazo Maza, sino que logró el apoyo de la profesora Gordillo. 
Este domingo en la columna Templo Mayor del periódico Reforma se da cuenta del peso que tuvo la 

lideresa del SNTE en la nominación de Eruviel Ávila: ―… cuando el viernes por la noche el alcalde con 

licencia de Ecatepec veía su caso perdido y parecía que el bueno sería Alfredo del Mazo, desde las oficinas de 
la profesora Elba Esther Gordillo salieron en su auxilio. 
―Con eso de que Nueva Alianza se comprometió a ir en coalición con el PRI y el PVEM en la elección de julio y, 
por lo tanto, a poner el músculo magisterial a disposición del ungido, la dueña del Panal tuvo manera de 
hacer palanca para beneficiar a su favorito‖. 

En el escenario local, lo sucedido en el Estado de México ya comienza a repercutir. La versión de que el actual 
líder de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, podría dejar su curul para 
participar como candidato al Senado por la coalición que formarían el PRI, el PVEM y el Panal, es una 
de sus consecuencias. 
De ahí el recelo que Guillermo Aréchiga despierta entre los diputados panistas que participan en la 
LVIII Legislatura del Congreso del estado. 
Sin embargo, la mayor incertidumbre que priva no sólo entre los panistas, sino entre la clase política de Puebla 

se centra en la figura del gobernador Rafael Moreno Valle. ¿Con quién se aliará en 2012? ¿Quién pesará 
más en su ánimo: el presidente Felipe Calderón, la profesora Elba Esther Gordillo, o el jefe de gobierno del 
Distrito Federal, Marcelo Ebrard? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/marzo/colum-pulso-280311.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 28 de Marzo del 2011 
 

 

 

 30 

Como hombre de poder, pero que además aspira a la presidencia de la República en 2018, Moreno Valle sabe 
que 2012 será un año crucial y que su participación en este proceso marcará su futuro político, a favor o en 
contra de su proyecto nacional. 
Y también sabe que lo peor que podría hacer en esta coyuntura sería mantenerse al margen, pues lo 

más seguro es que no quede bien con nadie, y sí mal con todos, pues su aparente neutralidad sería 
malinterpretada como una traición por sus actuales aliados: el presidente de la República, el jefe de gobierno 
del Distrito Federal y los dirigentes nacionales del PAN y PRD; o vista como una deslealtad por su madrina 
política y consejera nacional Elba Esther Gordillo. 
El conflicto político en que se encuentra metido el gobernador Moreno Valle de cara al 2012 tiene un 
ingrediente que lo hace aún más amargo e incierto. 

Me refiero a lo cerrado de la contienda presidencial. 
Si bien las encuestas que hasta ahora se conocen ubican al gobernador del Estado de México como el aspirante 

presidencial mejor posicionado, lo cierto es que su ventaja tiende a estrecharse, y que el presidente 
Felipe Calderón está empeñado en impedir el regreso del PRI a Los Pinos, así tenga que recurrir a un 
candidato ciudadano o a una alianza con el PRD. 
Esta situación real es hoy por hoy la mayor preocupación del gobernador Moreno Valle, pues sus 
aliados en la elección y en el gobierno pronto podrían dejar de serlo, e incluso jugarle las contras como 

ya ocurre con el dirigente estatal y diputado de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, cuyas actitudes 
hay que leerlas no en función de su protagonismo o sus diferendos con el propio mandatario y su 
secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sino a la luz de la lucha por la presidencia 
de la República, donde él es uno los aliados y activistas de la causa de Andrés Manuel López Obrador. 
EN CORTO  
Un tema en el que hasta ahora ni el gobierno del estado, ni el ayuntamiento de Puebla han ido a 
fondo en materia de transparencia y rendición de cuentas es el relativo a los presupuestos destinados a 

medios de comunicación. 
En esta materia la opacidad y la discrecionalidad continúan, lo que provoca que los convenios y 

pautas publicitarias que los gobiernos contratan no estén en función de las audiencias de los medios 
o la calidad de sus materiales noticiosos, sino de intereses políticos o componendas entre la autoridad y 
los propietarios o directivos de éstos. 
Tales acuerdos incluso se blindan clasificándolos como información reservada, no disponible para 

público que la solicita a través del portal o la oficina encargada de hacer realidad la Ley de Transparencia. 
Esta reserva, totalmente discrecional, no hace más que encubrir las negociaciones y tratos —no siempre 
claros— entre funcionarios y periodistas, como se revela en la nota de portada que este lunes presenta 
e-consulta sobre los convenios suscritos por la presidenta municipal Blanca Alcalá Ruiz en su 
gestión y cuyos montos no se pueden conocer, vía oficial, sino hasta dentro de siete años. 
No se pierda la nota. Aquí el link de la misma 
*** 

A instancias de la Secretaría General de Gobierno (SGG) se abrirá un nuevo portal en Puebla, cuyo 
propósito será alentar la participación ciudadana y crear un espacio de encuentro, comunicación y cooperación 
de las organizaciones de la sociedad civil (OSC´s) con la administración estatal. 
La finalidad de esta estrategia, a cargo de Mónica Torres Amarillas, directora general de Promoción 

Participativa de la SGG, es implantar un modelo de gobierno compartido y corresponsable en donde se 
reconozca y valore el poder de la acción ciudadana y su capacidad transformadora para obtener mejores 
condiciones de vida. El portal http://wdb.sicomnet.edu.mx/puepar/ será dado a conocer este jueves 31 de 

marzo a las 17 horas en el hotel Presidente Intercontinental. 
Mónica Torres es doctora en Derecho Constitucional y Administrativo por la UNAM y militante del 
partido Convergencia; fue coordinadora nacional del Programa de Desarrollo Productivo de la Mujer en la 
Sedesol, diputada local en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, medallista olímpica como taekwandoína 
y directora general de Actividades Deportivas y Recreativas de la UNAM en la gestión del rector Juan Ramón 
de la Fuente. 

*** 
Simón dice: 
―La mejor fuente de información son las personas que han prometido no contárselo a otros.‖ 
Marcel Mart (1927-?) Político luxemburgués. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Ernesto García Cholula) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5130:clasifican-como-reservados-por-7-a%C3%B1os-los-contratos-de-publicidad-de-alcal%C3%A1&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5639:al-descubierto-lista-de-convenios-de-alcal%C3%A1-con-medios-de-comunicaci%C3%B3n&Itemid=332
http://wdb.sicomnet.edu.mx/puepar/
http://www.youtube.com/watch?v=sH58hl26QYI
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Cumple Antonio Gali con aulas de medios 
Fue el día de ayer cuando el Diputado José Antonio Gali López, acompañado por del Secretario de Gobernación, 
Fernando Manzanilla Prieto, hicieron la entrega de dos aulas de medios en la Escuela Secundaria Técnica N° 30 

ubicada en la Unidad Habitacional Rivera Anaya, las cuales se encuentran equipadas con material de cómputo y 
teórico. 
Dentro de su discurso, el Secretario de Gobernación, Fernando Manzanilla, señaló que al introducir tecnología 
en las escuelas, se está contribuyendo al proceso de aprendizaje y al combate del analfabetismo digital, 
además, de permitir la superación individual y colectiva a través del cual se van tomando mejores acciones y 
formas de pensamiento. 

Mientras tanto, al hacer el uso de la palabra el legislador Antonio Gali López puntualizó que la construcción de 
las dos aulas de medios es el inicio de otras formas de comunicación, así como de un dialogo que se mantendrá 

en los próximos años y un compromiso que se seguirá fortaleciendo. 
Asimismo, recalcó que se está iniciando una nueva gestión de gobierno en el que se están haciendo de 
diferente manera las cosas, por lo que hoy es posible vincular a la sociedad y al gobierno para encaminar 
acciones en beneficio de más de mil 200 estudiantes que podrán elevar su educación conceptual y ser más 
competitivos. 

De igual forma, el director de la escuela Secundaria, Félix Cruz Ramírez, reconoció el esfuerzo y la gestión del 
Diputado Gali López y dio la bienvenida a programas gubernamentales que mejoren la educación, pues aseguró 
que con estos eventos, se optimizará el camino de miles de jóvenes poblanos. 
Cabe señalar, que a la inauguración acudió el Diputado Eric Cotoñeto Carmona (PAN) y los empresarios 
Eduardo y Antonio Curi. 
*** 
La Invitación. Dicen los que saben que hoy por la mañana tomará protesta la Presidenta del Voluntariado de 

la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, evento que se llevará a cabo en el Centro de 
Convenciones en punto de las 09:30 horas, mientras que por la tarde, a las 16:30 horas la UPAEP en 

coordinación con el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, y el Instituto Nacional de Migración 
presentarán ―Migración y Trata de Personas, con la proyección de la película mexicana ―Al Otro lado‖ en la sala 
Francisco de Vitoria UPAEP, cabe mencionar que al evento acudirá Martha Erika Alonso de Moreno Valle, 
Presidenta del SEDIF y Rocío Sánchez de la Vega Escalante, Delegada del Instituto Nacional de Migración. 

*** 
La Frase. "Si fuéramos capaces de unirnos, qué hermoso y que cercano seria el futuro"… Ernesto Che Guevara 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5650:cumple-antonio-gali-con-aulas-
de-medios&Itemid=334# 

 
(Gustavo Santín Nieto) 
 
Para puras penas 
Lamento Gracia la mala experiencia que pasaste en una carrera en la que los atletas participantes debieron 

comportarse realmente como héroes y no precisamente por la causa con por el que fueron convocados –en pro 
del Hospital del Niño Poblano- por el Club Deportivo Exersite. Como héroes, según me cuentas, debido a la 

mala organización de un club que se precia de ser un parte aguas en el acondicionamiento físico para sus 
socios pero que carece del personal adecuado para un evento de la magnitud del realizado el día 27 en un 
circuito que circundó al centro comercial Angelópolis y al propio nosocomio. Por principio de cuentas te referí 
que la ruta de la carrera nunca estuvo disponible en Internet como es la costumbre en este tipo de justas en 
otras partes de nuestro país y en donde has participado y ahora tu me cuentas que de inicio las cosas 

empezaron mal por que hubo muchos errores en el registro de los nombre, asunto que no permite a las y los 
afectados, acumular los tiempos a sus récords personales, que los organizadores midieron mal las distancias y 
que al final se corrieron ochocientos metros menos a los 10 kilómetros, que los que dieron la cara reconocieron 
su error y pidieron les otorgaran una disculpa, que no midieron tiempos parciales, que el abasto de agua se 
hizo con vasos desechables de platico, incómodos para corredoras u corredores y no con bolsas de plástico o 
con vasitos de papel, lo usual en este tipo de competencias. Mal por la empresa organizadora me dices, bien 
por la causa por la que fueron convocadas y convocados pero es una lástima que me digas que no volverás una 

carrera por estos lares debido a todo lo que tu me cuentas. 
Pero y al margen de la mala experiencia que pasaste en esta bella ciudad, quiero comentar contigo Gracia, en 
esta carta iniciada sin primero saludarte, algunos reclamos y las respuestas, que me hicieran por "culpa de tu 

amigo" José Guillermo Aréchiga Santamaría, y te comentaré que ya en otra ocasión, Proal, un reportero de 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5650:cumple-antonio-gali-con-aulas-de-medios&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5650:cumple-antonio-gali-con-aulas-de-medios&Itemid=334
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Proceso, me endilgó una postura política diferente a la de la libre pensador que profeso. De que se trata, 
seguramente me preguntarías Gracia, cuestión que tendría respuesta en declaraciones vertidas por alguien que 
tiene un curriculum político impresionante. Memo Aréchiga, alumno egresado de la Normal Superior de la 
Entidad, fue en su momento miembro del Comité Ejecutivo de la Sección 51 del Sindicato Nacional de 

Trabajadores de la Educación (SNTE) y creció de la mano de un grupo de profesores denominado "los telerines" 
a quienes lideraba, Secretario General de la misma Sección, ocupó carteras en el Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del SNTE, incluso fue presidente de la Comisión Nacional de Acción Política del CEN del SNTE, fue 
Diputado Federal, serio aspirante al cargo de Secretario de Educación Pública local y finalmente Diputado Local 
y Presidente de la Gran Comisión del Congreso del Estado. Identificado con Elba Esther Gordillo Morales, 
presidenta vitalicia del CEN del SNTE, es un Hombre, Gracia, muy cercano a Rafael Ochoa, y con tales 

antecedentes, creo, por que lo conozco, que se le fueron las cabras al monte y se dio el lujo de descalificar a la 
sociedad poblana, señalando, (cita textual de Mónica Camacho, la Jornada de Oriente, 22 marzo) que el tema 

"Es muy importante –la despenalización del aborto–, pero es un tema propio de sociedades más avanzadas. En 
una sociedad como la nuestra, con el nivel educativo y la pobreza que tiene, creo que las prioridades son 
otras", aun y cuando la propia reportera acotara que "aseguró que legalización de la suspensión del embarazo 
dentro de las 12 semanas de gestión, así como la Ley de Sociedades de Convivencia se discutirán a lo largo de 
la Legislatura.". 

Lastima por Memo, Gracia, ya que en aras a preservar una postura de unidad tan proclive en organismos 
corporativos locales so pretexto de preservar a las instituciones, se manifiesta en contra de una sociedad a la 
que él y más de 70 mil docentes educan. Que tan poco valora su trabajo y el de sus compañeras y compañeros 
y la pregunta entonces sería, por que nos salen tan caros si nos tienen en la ignorancia Gracia. Pero en tanto 
reconsideran, la sociedad, seguirá haciendo lo que le plazca, las mujeres abortaran o no dependiendo de su 
voluntad o de la necesidad de hacerlo a pesar de las condiciones poco propicias para ello, quienes desean 
unirse con quieran hacerlo lo harán con el beneficio de las leyes o sin él o lo harán en el Distrito Federal, tan 

cercano a Puebla, lugar en el que pagarán los impuestos correspondiente y tendrán en virtud del pacto federal, 
los derechos que la propia legislación federal les depara. 

Pronta respuesta Gracia, tuvo José Guillermo en el ámbito legislativo con la postura asumida por José Juan 
Espinosa Torres, el niño naranja, Diputado Local por el Partido Convergencia por la Democracia, quien, 
trascendió en medios, promoverá incluir en la agenda legislativa los temas reservados por Aréchiga para los 
pueblos ilustrados, de los que no formamos parte según su criterio, incluida la despenalización del aborto y la 

reglamentación para las sociedades de convivencia. Bien por este muchacho que aun cuando ya se ha ganado 
la fama de Quijote, pronto atraerá votos de quienes él no desprecia Gracia y para muestra basta con la 
reproducción de literal de una parte de sus declaraciones "la sociedad poblana es una sociedad avanzada y 
educada y no como la calificó el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, de ser una 
sociedad que no estaba en posibilidades de discutir el aborto". 
Sucede lo mismo con la postura asumida por nuestra amiga Sandra Montalvo Domínguez, regidora por PRI, 
Maestra en Estudios de Género, Presidenta de la Comisión de Equidad de Género del Ayuntamiento Local y 

quien el día 23 de los corrientes presentara a Patricia Olamendi Torres en el Salón de Protocolos del Palacio 
Municipal, y, quien, además, con elegancia, se lanzó a la yugular de Memo, Gracia, quien ya no ha sufrir lo 
duro sino lo tupido. Clara con quien es esbozara semejante perogrullada, le espetó sobre su condición de 
educador y le exigió fijar fechas para que Memo, Gracia, defina cuando obtendremos la mayoría de edad y 

tiene razón, pues a pesar de la alta votación que les llevó al desempeño de sus encargos, la gran mayoría, sólo 
1 de cada tres los eligieron, menos de uno voto de cada cuatro obtuvo el Revolucionario Institucional y los poco 
menos que dos no lo hicieron por nadie. Sandra, con una valentía que deben imitar muchos de sus compañeros 

de partido, también cuestiono el papel subordinado que su instituto adoptara el la conformación de la agenda 
legislativa. Como ves, si tu hubiese saludado tras la justa, la plática hubiera sido muy rica y tendría tu 
recomendación jurídica, pero en los dos casos, para puras penas Gracia. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5648:para-puras-penas&Itemid=334# 

 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Otro tache para la Coalición  
¿Le suena un Gerardo Maldonado? 

¿No? 
No se preocupe, es un nombre que suelen ignorar todos, hasta los que supuestamente hacen política en la 
ciudad. Este hombre es el presidente del PAN municipal, y cuyo liderazgo fue ignorado, como también el del 

secretario de gobernación del ayuntamiento, Pablo Montiel, para ‗tirar línea‘ en la conformación de planillas que 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5648:para-puras-penas&Itemid=334
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se inscribieron para competir en la elección de las 17 presidencias auxiliares de la capital. 
Y es que estos dos hombres, en la práctica, debieron de operar políticamente en nombre del alcalde Eduardo 
Rivera para darle juego a todos partidos integrantes de la Coalición, tal y como fueron los acuerdos desde la 
elección local del 4 de julio. 

Sin embargo, los acuerdos nunca llegaron. 
Tanto Maldonado como Montiel perdieron el control de la elección, en gran parte, para falta de conocimiento del 
tema, de los líderes de las localidades y de habilidad política para crear consensos. 
La imposición y preferencia para simpatizantes yunquistas indignó al PRD, Convergencia, Panal y a hasta los 
mismos integrantes del PAN, que ya amenazaron con jugar las contras el próximo 24 de abril, día en que se 
celebrarán los comicios, evento que por lo general da de qué hablar un par de días y que después se archiva, 

pasando sin pena ni gloria en la opinión pública. Pero el interés público es muy diferente al político: las juntas 
auxiliares suelen ser las células que diagnostican las condiciones de la política de la ciudad. Y ante la ausencia 

total de acuerdos, de orden, de metodología, las 104 planillas que se inscribieron prometen una competencia a 
muerte, casi, casi, con la consigna de que sobrevivirá el más fuerte. La renovación de las presidencias 
auxiliares suele convertirse en el primer examen para el alcalde recién llegado. Y según los acontecimientos, 
Eduardo Rivera podría reprobarlo. O por lo menos, salir muy mal parado. Así las cosas, al parecer, la próxima 
elección de Juntas Auxiliares en Puebla se convierte en una raya más al tigre que demuestra la inviabilidad 

política, en los hechos, de la conformación de la Coalición, ya que los líderes municipales de los 4 partidos 
optaron por promover a sus simpatizantes y romper cualquier tipo de alianzas estratégicas (tal y como ocurre 
en el Congreso Local al no concretar una agenda en común). 
Como si se les olvidara que el PRI, suele ganar contundentemente estos espacios y que el tricolor es el 
verdadero enemigo a vencer. 
Aunque también de ése lado se cuecen habas: resulta que la insistencia de Javier López Zavala para apoyar a 
sus aliados y la intromisión en el proceso del zavalista Juan de Dios Bravo para infiltrar a su gente en las 

delegaciones de las juntas auxiliares ha despertado la inconformidad —por no decir fastidio— del resto de los 
priístas que están hartos de la necedad de Zavala por acaparar los espacios políticos del PRI. 

En este punto, las declaraciones del diputado federal Leobardo Soto que hizo este fin de semana no tienen 
desperdicio: "Zavala ya demostró que su tiempo ya pasó y que no tiene suficiente fuerza para ganar la 
gubernatura, por eso los ciudadanos ya están buscando otros perfiles, otros cuadros... es tiempo de entender 
que la unidad del PRI se logrará sin imposiciones... invito a López Zavala que no ‗meta mano‘ en las próximas 

elecciones de Juntas Auxiliares". 
Por todo lo anterior se vaticina una caótica renovación de presidencias auxiliares. 
Y toda la responsabilidad recaerá en una sola persona: el alcalde. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5654:otro-tache-para-la-
coalición&Itemid=333# 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
La ilegal reelección de Refugio Rivas 

No son pocas las transas –y andanzas- de Refugio Rivas Corona para lograr reelegirse como secretario 
general del Sindicato Único de Trabajadores del Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla 
(Sutcobp). 
Vea usted: 

El 4 de febrero de 2011, Refugio Rivas, mejor conocido como “Don Cuco”, realizó una asamblea para 
modificar estatutos y cambió el periodo del comité estatal de cuatro a seis años; además, estipuló –al 
estilo Hugo Chávez o Fidel Velázquez- la posibilidad de reelegirse. 
El martes 1 de marzo de 2011, el sindicato presentó los nuevos estatutos para su validación al Tribunal de 
Arbitraje del Estado de Puebla. 
El martes 8 de marzo, diversos medios de comunicación, incluido Puebla On Line, publicaron una entrevista 
con la presidenta del Tribunal de Arbitraje del Estado de Puebla, la magistrada Angélica María León Díaz. 

En ésta, declaró que Rivas no puede participar en la elección, pues el artículo 75 de la Ley Federal de 
Trabajadores al Servicio del Estado y el artículo 65 de la Ley de Trabajadores del Estado de Puebla impiden la 
reelección, aunque en el artículo 125 de los recién modificados estatutos se dice que cualquier miembro del 
Comité Ejecutivo estatal del Sutcobp tiene derecho a ser electo o ―ratificado‖ en el mismo u otro cargo sindical. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5654:otro-tache-para-la-coalición&Itemid=333
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=5654:otro-tache-para-la-coalición&Itemid=333
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Además, León Díaz dio a conocer que los nuevos estatutos, que incluyen el aumento de periodo de cada 
comité y la reelección, aún no son legales, pues no están avalados por el Tribunal, que no ha verificado si 
cumplieron los requisitos para hacer las modificaciones. 
Agregó que los estatutos del sindicato no pueden contravenir leyes superiores como son la estatal y 

federal de Trabajadores al Servicio del Estado. 
El jueves 10 de marzo, unos 150 agremiados al Sutcobp encabezados por José Javier Tobón, presidente de la 
Comisión Autónoma de Honor y Justicia, se manifestaron en el Tribunal de Arbitraje para reclamarle a la 
magistrada su declaración contra la reelección de Rivas Corona.  
En ese momento, la magistrada Angélica León envió el caso a la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, 
que tiene 60 días naturales (contados a partir del 10 de marzo) para dar respuesta. 

El 12 de marzo, el Sutcobp instaló su comisión electoral, a pesar de que no cuentan con el registro oficial 
de los nuevos estatutos. En la asamblea alegaron que tienen un documento firmado por la magistrada 

señalando que la reelección “no es ilegal”. 
Cabe señalar que el registro del sindicato (RS-03/1999) y la toma de nota de Rivas (29 de junio de 2007) 
fueron emitidas por el Tribunal de Arbitraje del Estado, no por la JLCA. 
A esto se suma que en la cláusula 5 de su contrato colectivo reconocen en el inciso c que están regidos por la 
Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado. 

En la JLCA existe el registro de otro sindicato, legalmente vigente, el Sindicato Independiente de 
Trabajadores del Cobaep, RS-01/2000, cuya titular es Irais Reyes Ruiz, quien fue despedida a instancias 
del Sutcobp. 
Peor tantito: en el mes de febrero, el Sutcobp distribuyó entre sus agremiados el nuevo contrato colectivo en 
el que se otorgan facultades extraordinarias y absolutas a éste para contratar, despedir, basificar y 
aumentar o disminuir carga horaria prácticamente sin la intervención de la dirección general del 
Cobaep, pues a ésta sólo se le ocupa para rubricar los documentos. 

También se modificaron las reglas para la basificación,  exigiendo como requisito indispensable el aval del 
secretario general del Sutcobp.  

En el contrato parece que el empleador es el sindicato y no el organismo público. 
Es decir, los actuales directivos del Colegio de Bachilleres son nada, un mero cero a la izquierda. 
El contrato fue signado el 15 de diciembre de 2010 por el entonces director general, Omar Álvarez Arronte, y 
el líder sindical: Refugio Rivas. ¡¿Por quién más?! 

A pesar de que el contrato colectivo no ha sido avalado por el Tribunal de Arbitraje ni por la JLCA, “Don Cuco” 
se aplicó para entregar unas 200 bases en los meses de enero y febrero. 
Sí, ¡200! 
Al igual que los estatutos, el contrato colectivo se entregó al Tribunal de Arbitraje para su registro el 1 de 
marzo. Trámite que actualmente está en la JLCA. 
En el contrato, hay excesos como la obligación de que el 2% de la plantilla de trabajadores sea 
comisionado con goce de sueldo al sindicato. 

En el proceso electoral que arrancó el Sutcobp el 12 de marzo, sólo se ha inscrito como candidato Refugio 
Rivas Corona.  
Los trabajadores disidentes decidieron no inscribirse porque el proceso no está avalado por la 
autoridad laboral competente, y participar sería aceptar que está dentro de la ley. 

La votación está preparada para el 13 de abril y la entrega de constancia de mayoría para el 15 de abril de 
2011. Es decir, todo el tamal está hecho. 
La oferta que “Don Cuco” viene realizando para conseguir los votos de los trabajadores es entregar 128 

plazas administrativas y 720 horas clase que, según él, le “debe el gobierno”. 
El camino de Rivas a la reelección está pavimentado con mentiras, abusos e ilegalidades. 
¿Lo va a permitir el morenovallismo? 
Es pregunta, conste. 
*** 
Vaya lección de alta política la que dio Enrique Peña Nieto a los improvisados de la misma al decantarse 

por Eruviel Ávila en lugar de Alfredo del Mazo Maza. 
No sólo fallaron -y ridículamente- los que pronosticaron el triunfo de Del Mazo, sino también todos los que, 
con su bola de cristal sobre la mesa de trabajo, adelantaron vísperas sobre escenarios tan ficticios como 
imposibles para el Estado de México. 
Peña Nieto mandó un mensaje importante: no le va a pasar lo que a Mario Marín o Ulises Ruiz en 
Puebla y Oaxaca, respectivamente. 

Del Mazo Maza era el candidato de la nomenclatura, con todo el “derecho de sangre” que le otorgaba 
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su linaje y pertenencia al poderosísimo Grupo Atlacomulco, pero no el candidato que garantiza el 
triunfo del PRI en el Estado de México. 
Así, coherente con su propio proyecto presidencial, Enrique Peña Nieto debió sacrificar al “favorito 
sentimental” –su propio favorito- para empujar al “verdaderamente más eficaz”, es decir, el popular 

presidente municipal de Ecatepec.  
Algo que no se permitió, por ejemplo, Mario Marín, a quien así le fue al sostener sus caprichos y 
soberbias. 
La lección es clara: Peña Nieto se juega todo su futuro en la elección estatal y ya demostró que no va a andar 
con improvisaciones.  
Improvisaciones típicas de los profesionales del futurismo, incansables agoreros del desastre. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 
 

(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
La sana intención de Moreno Valle  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y su familia, todos ajenos a cualquier proceso judicial y por ende 
alejados de la realidad que existe en los tribunales de Puebla y de México, se sorprendieron al conocer los 
meandros de la justicia mexicana. De ahí que después de ver el documental ―Presunto culpable‖, el mandatario 

haya declarado que urge una reforma en el sistema judicial de Puebla.  
La mayoría del público que asistió a esa exhibición privada, en unos casos sintió vergüenza y en otros profunda 
indignación. Pero también hubo quienes se sonrojaron al recordar lo que han promovido o aceptado como 
método para hacer o hacerse lo que ellos consideran justicia. Sin embargo, estoy seguro que la pena les duró 
ciento veintiséis minutos ya que se recuperaron en cuanto concluyó el documental; ello para evitar ser 
descubiertos y caer en la definición, en su caso correcta, de presunto culpable. 
Sí, en efecto, en el ámbito de la justicia hay muchos presuntos culpables. Por ejemplo: se considera un buen 

abogado aquel cuya fama va de la definición de hijo de la ch… a la de ca... Dicen quienes los contratan que el 
suyo es un excelente abogado apoyándose en cualquiera de esos dos calificativos. Lo extraño está en que, 

según la tradición, para ser miembro de la judicatura, ―su señoría‖, tuvo primero que haber demostrado su 
capacidad como perito en derecho y, en la mayoría de los casos, su experiencia como litigante; es decir, que su 
fama se haya sustentado en lo que quedó escrito.  
¿Y qué diablos hace un buen litigante? 

Pues aprovechar las deficiencias del sistema y en algunos casos, muchos, corromper a quienes lo administran 
para chicanear la ley. Claro que también los hay éticos, sin duda, cuya fama creció gracias a que aprovechan 
su talento y conocimientos con la intención de manejar a favor del cliente, quien sea, violador o asesino, ratero 
o defraudador, víctima o victimario, las ficciones o deficiencias jurídico-procesales que dejó el legislador. 
Tenemos así que la honesta preocupación del mandatario  de Puebla, se topará ante la tradición de los 
administradores y manipuladores de la justicia. Es una práctica que podríamos definir como la monumental 
roca de granito que es necesario esculpir a sabiendas de que en su interior podría encontrarse la verdad.  

Igual que lo hizo Miguel Ángel, el genio florentino, cuando de un enorme y defectuoso bloque de piedra extrajo 
a su David. 
La reforma que apuntó Moreno Valle deberá empezar precisamente por la verdad. Que lo conocido como 
―falsedad en declaraciones judiciales‖ pase a ser un delito grave para que aquel que diga mentiras, abogado o 

declarante, purgue en la cárcel una pena que no admita fianza. Sería un buen comienzo que cambiaría 
radicalmente el sistema de justicia, hoy en manos de embusteros protegidos, paradójicamente, por la 
tolerancia a las mentiras procesales, las cuales parten de las siguientes recomendaciones o parámetros del 

adversario de la ley: ―Tú di que te consta aunque no lo conozcas. Consígase dos buenos testigos y yo se los 
preparo para que su declaración nos ayude en el juicio. Si te pregunta el secretario, di que tú no sabes nada o 
que no te acuerdas‖. 
Podría abundar con varios ejemplos que muestran fehacientemente cómo se tergiversa la ética profesional del 
abogado. Pero me quedo con uno, el que causó si no jurisprudencia, sí la fama pública que deterioró la imagen 
del entonces candidato a gobernador Mariano Piña Olaya, declaración que exhibe el sistema judicial mexicano. 

Dijo Mariano ante varios empresarios, mismos que citaré si soy demandado por este aserto: Mi primer millón lo 
gané corrompiendo a un juez. 
Sabemos, pues, que hay muchos litigantes cuyos éxitos procesales se deben a que saben bien por cuál lado 
masca la iguana. Serían los primeros en oponerse a que se moralice el sistema judicial poblano (o el que sea) 
donde flotan desde las ánimas que la ley envió al purgatorio, hasta los fantasmas de quienes se sienten 

agraviados por su manejo. El espectro de Ricardo Henaine, es uno de ellos. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10930:la-sana-intención-de-moreno-
valle&Itemid=137 

 

(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 

Gobernador, Puebla es un estado laico  
Nos desconcertó la noticia de que el gobernador Rafael Moreno Valle, recibió al Arzobispo de Puebla Víctor 
Sánchez Espinosa, en compañía de Eugenio Lira y Dagoberto Sosa, nombrados por el Papa como obispos 
auxiliares de la Arquidiócesis del estado. Y que se comprometió a participar en la ordenación de los nuevos 
obispos auxiliares, más aún cuando se dijo que se realizaría en un recinto oficial. 
Sabemos que el primer mandatario del estado no es abogado, ni el secretario de Gobierno, pero deberá 

recordar que cuando protestó como Gobernador Constitucional, se comprometió a respetar la Constitución y las 

leyes que de ella emanan. 
Como resultado del triunfo de la Revolución de 1910, se plasmaron los anhelos de justicia social de los 
mexicanos, en la Carta Magna de 1917. Uno de los principales  objetivos de los diputados constituyentes fue 
restringir la intromisión política de la  Iglesia Católica, no por odio sectario, ni ignorancia de su actuación como 
verdadero partido político, sino por el contrario: por un estudio profundo de la historia de México.  
Debido a ello, en el artículo 24 se estableció como una garantía individual el que todo hombre es libre para 

profesar la creencia religiosa que más le agrade, o ninguna,  así como la práctica de las ceremonias y 
devociones o actos de culto público respectivo, siempre que no constituyan un delito o falta penados por la ley. 
Consideraron  que las celebraciones religiosas habían sido tomadas como provocaciones contra los que no 
profesaban la religión católica y se estableció que los  actos de culto deberían realizarse precisamente en los 
templos. Lo curioso es que esa actitud continúa vigente en lugares alejados de nuestro estado donde el 
fanatismo suple a la devoción.  
En 1992, el presidente Carlos Salinas de Gortari, neoliberal incrustado en el PRI por los norteamericanos, 

decidió reformar los artículos constitucionales garantes de los derechos sociales. Y presionó a los diputados de 
ese partido para que aprobaran sus compromisos contrarios a la esencia del nacionalismo revolucionario. 

Así, en lo que se refiere al artículo 24, se autorizó la celebración de actos de culto público fuera de los templos, 
pero sujetos a la ley reglamentaria. Se estableció que debe pedirse autorización a la Secretaría de 
Gobernación, instancia que debe analizar la razón del permiso. Pero desde luego nunca en recintos oficiales 
porque se atenta contra la esencia del Estado mexicano. 

Con referencia al artículo 130, los constituyentes establecieron que no se reconocía personalidad jurídica 
alguna a las asociaciones denominadas iglesias, lo que les impedía realizar operaciones de compraventa, o 
cualquiera que necesitara el reconocimiento jurídico. Salinas logró la modificación reconociéndoles personalidad 
jurídica como asociaciones religiosas, después de registradas ante la Secretaría de Gobernación y de cubrir los 
requisitos que la ley secundaría les fije. 
Cuando se promulgó la Constitución, declaró el Episcopado Mexicano, que no la reconocían porque hería los 
derechos sacratísimos de la Iglesia Católica y que nunca lo harían porque iba en contra de la doctrina de la 

Iglesia, que es la verdad divinamente revelada. Estos señalamientos llevaron al enfrentamiento con el Estado, 
conocido como ―Guerra Cristera‖. 
Sin embargo, después de 1992 las iglesias –incluida la Católica– aceptaron la supremacía del Estado y 
cumplieron con el registro de ley y además estuvieron de acuerdo en cumplir con la Ley de asociaciones 

Religiosas y Culto Público. Por ello deberán solicitar el permiso para realizar una ceremonia de culto público, 
fuera de sus instalaciones. Digamos que todo está bien excepto que el gobierno poblano no fundamente (no 
hay por dónde) el por qué de su autorización para llevar a cabo la ceremonia como es el recinto ferial, 

precisamente donde se realizó la protesta del actual mandatario. 
En cuanto a la asistencia del Gobernador a un acto de culto religioso, el artículo 25 de la ley secundaria 
establece que el presidente, los gobernadores, los presidentes municipales y otros funcionarios, no podrán 
asistir a ningún acto religioso de culto público, ni a actividad que tenga motivos o propósitos similares. 
Por lo anterior, señor gobernador Rafael Moreno Valle, si participa usted en la ordenación de los obispos, estará 
violando la Constitución que prometió cumplir y hacer cumplir. El obispo Eugenio Lira, es una persona 

inteligente y culta, por lo que estoy segura que comprenderá su impedimento y lo excusará con los prelados 
católicos. 
Por si hay alguna duda del carácter laico del Estado, en este caso del gobierno poblano, hay que recordar que 
la Legislatura anterior modificó la Constitución, para agregarle eso, que Puebla es un estado laico. 
Ser gobernador implica muchas obligaciones que podrían parecer engorrosas, pero aunque no se comparta la 

ideología que llevó a promulgar la Constitución más avanzada del mundo, tiene la obligación de acatarla y 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10930:la-sana-intención-de-moreno-valle&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10930:la-sana-intención-de-moreno-valle&Itemid=137
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hacerla cumplir. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10927:gobernador-puebla-es-un-
estado-laico&Itemid=137 

 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Desprestigio de Marín en la Era Moreno Valle 

Las encuestas dicen lo que lo que la gente piensa. 
Para bien o para mal, vivimos en una sociedad que todo lo mide: la popularidad, el mal humor, la 

estupidez. 
También se miden los índices de corrupción, el tiempo del orgasmo femenino y los defectos. 
¿Y qué decir de la ineficacia de los gobiernos o de la impopularidad de los gobernantes? 
Todo es medible y auditable. 
En febrero pasado, a unos días de que Rafael Moreno Valle asumió el gobierno de Puebla, la empresa 

Gabinete de Comunicación Estratégica, que dirigen Liébano Sáenz y Federico Barrueto, realizaron una 
encuesta que tuvo como personajes principales a dos personajes: Moreno Valle y el ex gobernador Mario 
Marín Torres. 
No podía ser de otra manera: el primero destrozó al segundo desde la perspectiva de los ciudadanos 
encuestados. 
Vea el lector: 

  
la pregunta sobre las expectativas del nuevo gobierno frente al anterior, la gente no tuvo dudas. 
Y es que un 64.2 por ciento respondió ―mejor", un 21.8 ―igual" y un 5.7 ―peor". 

(Hay que decir que sobre ese mismo tema el gobernador Gabino Cué, de Oaxaca, tuvo ligeramente mejores 
resultados, aunque, hoy, cada día que pasa, sus expectativas van a la baja, pues la ingobernabilidad se ha 
adueñado de su estado). 

A la pregunta ―¿Cree que si hubiera ganado otro candidato, el estado pudiera estar mejor en los próximos seis 
años a como pudiera estar con el actual Gobernador electo?", los encuestados respondieron así: ―Sí", 26.7; 
―No", 63, y ―No Sabe" o ―No Contestó", 10.3. 
A unos días de que Marín haya dejado de ser gobernador, la gente lo ubicaba en el mismo sitio de 
desprestigio (30 por ciento) que a Javier López Zavala, ex candidato del PRI a Casa Puebla, mientras que 
Moreno Valle arañaba los 80 puntos. 
Hay que decir que la medición se hizo antes de que aflorara el caso Henaine, mismo que ha sido recibido con 

entusiasmo por los poblanos al decir de los resultados de la misma empresa encuestadora. 
Otras láminas que presentamos en Sexenio se basan en encuestas aplicadas por Gabinete en los meses de 
julio y noviembre de 2010, las cuales reflejan muy bien la caída estrepitosa de Marín Torres, quien fue 
calificado por su maestro Manuel Bartlett como ―desprestigiado". 

Sobra decir que en noviembre ya nadie le prestaría las llaves de su casa. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10927:gobernador-puebla-es-un-estado-laico&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=10927:gobernador-puebla-es-un-estado-laico&Itemid=137
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Vaya: ni los marinistas. 

 
Sobre las Preliberaciones, el Primo de Marín y Monseñor Cruz. El inteligente e informado Ignacio de la 

Torre nos presenta en esta ocasión un análisis revelador sobre el polémico tema: ―No fueron 30, sino al 
menos 500 pre liberaciones que fueron otorgadas fuera de norma, en el curso del sexenio que hace poco 
terminó. 
―De a 30 mil pesos, por año condonado en una sola  sentencia, pongamos el ejemplo de una sentencia de 25 
años,  de los cuales se compurgaron 15 en prisión y se condonaron 10. 
―De a 30 mil pesos por año condonado, si Pitágoras no miente,  da un total de 300 mil pesos de ganancia de un 

plumazo. ¿Como la ve usted desde ahí? 

―Pero no fue un caso, ni dos, ni los treinta casos irregulares que han causado escozor en los muy poblanos 
medios de comunicación, hoy libres del yugo marinista. 
―En realidad, fueron alrededor de 500 libertades anticipadas, concedidas indebidamente por cortesía de 
Indalecio Cuesta Torres, en funciones de Director General de Ejecución de Sentencias de la Secretaría 
de Gobernación y claro, con la firma y bendición celestial estampada en cada uno de los documentos 
oficiales,  no podía faltar, del hoy defenestrado monseñor Cruz. 

―Imagínese usted, de un solo caso cualquiera, del más X que se pueda usted imaginar, autorizar una pre 
liberación dejaba una utilidad neta promedio de 300 mil pesos, ahora cuánto se imagina que podría dejar 
uno  de esos espinosos casos, como el del asesino de la Hummer, o el del célebre Mata Valets, quizá en los 
mismos montos, pero en dólares, o ¿Acaso serían medidos con la misma vara? 
―La verdad, nadie en su sano juicio lo creería. 
―Entonces hablar de 500 pre liberaciones en seis años, no me atrevo, ni quiero imaginar las colosales 
ganancias que fueron a parar a las bolsas de Indalecio Cuesta y de Aldo Enrique Cruz. 

―No tendría donde albergar tanta indignación si me pongo a hacer la cuenta de lo que esta infernal mancuerna, 
pudo generar producto de su delictiva sociedad. 

―No se si me enojaría más, asombrarme con el delirante monto de la corrupción o con lo que ya se que ocurrirá 
después….como ha estado pasando en todos los ejemplos probados de deshonestidad detectados en el 
sexenio marinista , el cobijo de esa señora llamada impunidad". 
Una Precisión Necesaria. Con la agudeza que la caracteriza, Leticia Ánimas Vargas me hace una acotación 

acerca de mi columna de ayer: ―Mario Alberto, me parece un exceso comparar a Henaine con Frodo-por su 
tamaño-. A final de cuentas en la saga de Tolkein, es Frodo precisamente quien no sucumbe a la tentación de 
usar el poderoso y maléfico anillo. Creo que más bien, si se trata de estaturas, el personaje que mejor le 
acomoda es el de Sméagol, el Gollum, quien acabó consumido por el poder del anillo". Una palabra: brillante. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1531 

 

 
 
(Destino político/Leticia Montagner) 
 
Entretelones de un cambio 

http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1531
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Óscar Aguilar nunca ha sido santo de la devoción de muchos grupos políticos en Puebla, sin embargo cuando el 
entonces diputado en funciones y líder de la bancada tricolor en San Lázaro, Juan Carlos Lastiri fue regresado a 
Puebla, para hacerse cargo de la Secretaría de Desarrollo Social, la coordinación recayó en Oscar Aguilar 
González, por haber desistido de su idea de ser gobernador. 

De todos es sabido que el gobernador en turno tiene mano para elegir a sus candidatos a diputados federales y 
locales, con Mario Marín no fue la excepción, sin embargo al perder el PRI las últimas elecciones, el grupo de 
legisladores federales del ex-mandatario en la Cámara de Diputados trata de reposicionarse, quitando a Oscar 
Aguilar. 
Francisco Rojas, coordinador del grupo parlamentario del PRI influyó ofreciéndole una Vicecoordinación a Oscar, 
ahora falta que le cumplan. Por lo pronto está de viaje en Londres por parte de la Cámara Baja. Los problemas 

inician cuando se decide que el coordinador debe dejar su puesto para entregárselo a alguien del grupo 
marinista; Para tal efecto realizaron una elección interna, ya que eran varios los que esperaban ser. 

Por un lado se apuntó Fernando Morales que según dicen estaba seguro de llegar porque contaba con el apoyo 
Rafael Moreno y tuvo tres votos. 
Cuando Morales Martínez no pudo, trató de impulsar a Jorge Juraidini que se quedó en la orilla. 
Alberto Jiménez Merino contaba con el apoyo de varios legisladores, pero por su nuevo nombramiento de 
Vicecoordinador de Gestión Social del grupo parlamentario tricolor, se pensó en sobrecarga de trabajo. 

José Alberto González Morales, apoyado por los diputados marinistas, incluyendo por supuesto a Julieta Marín 
que se reunió antes con el ex secretario de Educación, Darío Carmona, obtuvo los votos necesarios para 
ganar..  
Aseguran las malas lenguas que la votación fue muy cerrada, la diferencia un voto que podría haber cambiado 
de haber llegado Carmen Izaguirre, mejor conocida como Carmenchu y Blanca Jiménez. 
Dicen que hubo muchas llamadas telefónicas del ex gobernador y del ex candidato perdedor del PRI, Javier 
López Zavala, que tratan se seguir ―con vida política‖, con miras a la próxima elección federal de 2012, donde 

se renovarán la Cámara de Diputados, el Senado de la República y la Presidencia de la República, donde todo 
parece indicar que el actual gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto tiene todo para ser candidato 

de unidad y con serias posibilidades de triunfar en la elección. 
José Alberto González Morales, el flamante coordinador tiene 57 años, es representante por Tepeaca, es 
Secretario de la Comisión de Educación Pública -no fue coincidencia que estuviera haciendo labor Darío 
Carmona-, pertenece a las Comisiones de Ciencia y Tecnología y Cultura.  

Finalmente y a pesar de que a Alberto González es gente del ex gobernador Mario Marín Torres, le reconocen 
un estilo fuerte, directo y de confrontación, no en balde funcionario de la sección 23 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación. ¿Cómo será la relación con Moreno Valle? ¿La bancada priista federal estará tan 
a modo como la local?  
http://impreso.milenio.com/node/8933848# 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 
 
¿La última... ? 

¿Sabía usted que Manlio Fabio Beltrones, mejor conocido como Don Beltrone, ya no le hace mucho caso a Mario 
Marín y a su grupo político? 

¿Lo sabía? 
¿Neta? 
¿Le cae? 
Si lo sabe, usted es un hombre muy informad; y si no, pues entérese. 
¿Sabía que Manlio definirá en mucho las posiciones al Senado por el tricolor? Si bien no es quien vota en 

definitiva, sí es quien veta y representa un gran peso político dentro del Revolucionario Institucional. 
Y es que la historia no tiene pierde, pues resulta que para la percepción de muchos beltronistas, quien entregó 
la cabeza de Ricardo Henaine Mezher al nuevo gobierno poblano fue Mario Marín. 
La visión de la gente de Manlio es que Mario Marín, con la intención de protegerse tanto él como algunos de sus 
funcionarios que se presume abusaron de sus cargos y de la noche a la mañana estrenaron casas en La Vista, 
como Alfredo Arango, colaboró –por debajo de la mesa– con la entrega de los terrenos del espacio conocido 
como "Fraude Fantástico". 

Es decir, pactó su cabeza y la de sus funcionarios por la de su presunto prestanombres. 
Manlio es un excelente amigo de Henaine y ha buscado apoyarlo. Esta guerra que ya se desató y en la que han 
salido ganando Moreno Valle Rosas y su equipo jurídico representado por Juan Pablo Piña, ha generado una 

fuerte discusión entre los marinistas y los beltronistas. 

http://impreso.milenio.com/node/8933848#4
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Cómo olvidar cuando, en el caso Lydia Cacho, Marín fue protegido y asesorado por Don Beltrone. Cómo olvidar 
cómo lo ha paseado por México en aras de que mantenga su posición política; pero también cómo olvidar que 
la visión del senador Beltrones es: "quien traiciona una vez, traiciona siempre". 
Y es que aunque públicamente jamás se verá una ruptura, lo cierto es que Don Beltrone no apoyará a los 

marinistas para las nominaciones al Senado. Es decir, López Zavala, como siempre, quedará como "el pollito 
rostizado": ensartado, quemado y dando de vueltas. 
Manlio es muy amigo y muy cercano a Henaine, y piensan él y su grupo que Mario Marín algo tuvo que ver en 
el fantástico caso de un terreno que resultó un fraude, es decir "Fraude Fantástico". 
Cierta o no, ésa es la percepción de ese grupo interno del PRI que tiene un fuerte peso específico en las 
decisiones de su partido y del país.  

http://impreso.milenio.com/node/8933878# 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Un PRI muy debilitado 

El viernes pasado el Comité Directivo Estatal del PRI organizó y llevó a cabo la instalación de lo que llamó su 
Consejo Consultivo, integrado por ex gobernadores localesy/o personajes que han dirigido los destinos del tricolor 
en Puebla. 
El evento se llevó a cabo en el Hotel Camino Real de la Vista Country Club y asistió la familia priista más 
representativa del estado, en su mayoría marinistas que se enriquecieron, perdón, que trabajaron con el ex 
mandatario poblano, Mario Marín Torres, quien, por cierto, no asistió al evento. 
El acto estuvo presidido por el delegado en Puebla del CEN tricolor, Humberto Lepe Lepe, así como por el 

dirigente estatal priista, Juan Carlos Lastiri Quirós, quien fue el encargado de dirigir el evento, las peticiones 
para tomar la palabra y de ofrecer el discurso político-partidista a los asistentes. 

Varios fueron los momentos que llamaron la atención en la reunión priista, principalmente el hecho de que no 
estuvieran presentes todos los ex funcionarios que formaron parte del gobierno marinista, tales como Javier 
García Ramírez, Pericles Olivares Flores, Gerardo Pérez Salazar, entre otros que antes gozaron de las 
mieles del poder y del dinero público. 

Tampoco estuvieron presentes Alejandro Armenta Mier, ex líder estatal del PRI, y Carlos Palafox, otro asiduo 
militante priista. 
Un personaje que tampoco acompañó a su familia partidista, a su grupo parlamentario y a la instalación del 
famoso Consejo Consultivo, fue el diputado local Edgar Salomón Escorza, quien prefirió acompañar al 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a la inauguración del vuelo Puebla-Acapulco en el Aeropuerto Hermanos 
Serdán. 
El diputado priista, a decir del resto de sus compañeros de partido y bancada, es uno de los gestores legislativos 

más fuertes del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas en el Congreso local, quien capotea los eventos según 
más le convenga. 
Salomón fue la comidilla de muchos priistas que estuvieron en el Consejo Consultivo, quienes vieron una foto del 
diputado en el evento del aeropuerto. La imagen alguien la hizo circular y todo mundo la comentó a su estilo. 

Otro momento que llamó la atención se dio cuando el delegado priista en Puebla, Humberto Lepe, se refirió a 
Blanca Alcalá Ruiz como la presidenta municipal de Puebla, por lo que alguien le recetó el clásico codazo y le 
recordó al oído que no, que ya no era la máxima autoridad de la capital. 

Y el momento más importante que, en lo personal, se dio en el acto tricolor, fue cuando Juan Carlos Lastiri 
sostuvo que el dichoso Consejo Consultivo de su partido no tiene facultad alguna en las decisiones que tome la 
presidencia estatal del tricolor. 
Es decir, su órgano político-partidista nomás no sirve para nada y el PRI sigue debilitado, sin visos de estrategias 
para poder levantarse.  
Incluso, al final del evento Lastiri confirmó en entrevista que el Consejo Consultivo se va a limitar a recomendar 

estrategias para las futuras acciones político-partidistas del PRI. Empero, aclaró que no podría imponer o definir 
candidaturas próximas a cargos de elección popular, por ejemplo. 
Además, el líder priista en Puebla se rehusó a declarar en contra del gobierno del estado y de su titular, Rafael 
Moreno Valle, sobre el tema de los créditos que se están gestionando para los diferentes ayuntamientos 
poblanos. Bien dicen, el miedo no anda en burro… 

--------- 

http://impreso.milenio.com/node/8933878
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Posdatas: 
* SEP vs FROC CROC 
Al interior de la SEP se dice que hay molestia por la presencia de la FROC CROC en las principales universidades 
tecnológicas del estado, que son las de Puebla, Tehuacán y Zacatlán, donde la administración pasada, a cargo de 

Darío Carmona García, permitió la entrada de esta organización obrera a tomar el control de las mismas. 
Y es que durante el sexenio pasado esta organización no emplazó a huelga a estas instituciones educativas, ni 
hubo conflictos con el gobierno marinista. 
Es por ello que ahora se menciona la posibilidad de que entre al quite la Sección 23 del SNTE para hacer un 
contrapeso a la FROC, organización laboral totalmente ajena al tema educativo. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Un-PRI-muy-debilitado&id=1065 

 

 
 

(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 

Habrá trabajo en el gobierno, promete Barbosa a NI  
El coordinador nacional de Nueva Izquierda (NI), Luis Miguel Barbosa Huerta, estuvo en Puebla este sábado, y su 
presencia pareció obedecer a dos objetivos: por un lado, preparar la sucesión en el PRD, para que el próximo 
presidente siga perteneciendo a la corriente de NI, y por otro, intentar calmar el creciente malestar en las filas 
perredistas en contra del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas. 
La reunión se realizó en un salón social ubicado por el rumbo de la avenida Juárez, y solamente asistieron los 

miembros de NI, entre los que se encontraba el presidente estatal del PRD, Miguel Ángel de la Rosa; los 
diputados locales Eric Cotoñeto y Antonio Gali López, así como alcaldes, ex ediles y dirigentes regionales. De 
todos los oradores, el único que logró captar la atención de la mayoría de los perredistas ahí congregados fue el 
ex legislador federal Luis Miguel Barbosa. 
Testigos del encuentro dicen que la parte que más satisfechos dejó a todos los presentes, fue cuando Barbosa 

abordó el resultado de la reunión que el jueves pasado sostuvieron el nuevo presidente nacional del PRD, Jesús 
Zambrano, y el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, al indicar que existe la promesa de que varios perredistas, 

principalmente de NI, entrarán a laborar al gobierno del estado. 
Barbosa les pidió calma a los asistentes y les dijo que la incorporación de miembros del PRD se irá dando en la 
medida en que vayan saliendo de la administración pública estatal una serie de funcionarios que entraron a 
laborar al gobierno en el sexenio de Mario Marín Torres, y que poco a poco, serán rescindidos del Poder Ejecutivo. 
Una vez que hizo este anuncio, Barbosa pudo entonces aventurarse a expresar una serie de calificativos elogiosos 
hacia el gobierno de Rafael Moreno Valle, del que dijo, ―va bien‖, y destacó que se está desenvolviendo tal como 
se había previsto en la pasada campaña electoral cuando el PRD se alió con el PAN. 

En este encuentro se esperaba que los miembros de NI acabaran definiendo quién será el candidato de la 
corriente a la presidencia estatal del PRD, que este año deberá renovarse. Al respecto, Barbosa se abstuvo de dar 
el espaldarazo a alguno de los aspirantes.  
Solamente pidió que se mantenga la unidad entre los miembros de Nueva Izquierda, para que esta expresión por 
tercera vez pueda tener el control del partido; y le demandó al grupo que evite caer en el comportamiento de una 
izquierda agresiva y que sea una ―izquierda propositiva‖. 

Aunque no se mencionaron nombres de candidatos ni en que fecha será designado el abanderado de NI, en la 
reunión estuvieron los cuatro aspirantes a esa postulación, ellos son: 
El empresario Jorge Téllez y el ex alcalde de San Nicolás de los Ranchos Roberto Sánchez Morales, quienes son 
impulsados por Miguel Ángel de la Rosa, así como Daniel Gil Tovar, ex edil de Piaxtla, y Enrique Iglesias 
Contreras, ex presidente municipal de Zautla, quienes son cercanos al diputado Eric Cotoñeto y el hombre 
consentido de Luis Miguel Barbosa. 
Queda claro que la presencia de Luis Miguel Barbosa, en ese encuentro de NI fue para calmar el creciente 

malestar contra el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas como resultado de que dejó al PRD fuera de la 
repartición de cargos en el gabinete y en general de toda la nómina del gobierno del estado.  
Y con el gancho de que habrá fuentes de trabajo en el gobierno, o mejor dicho que habrá ―hueso‖, evitar una 
rebelión de los miembros de NI en su contra, ya que el final Barbosa fue el artífice para que el PRD se acabará 
convirtiendo en un testaferro del PAN.  
Además, esa actitud de Barbosa, sobre todo cuando demanda que se construya una ―izquierda propositiva‖, es 
que está pidiendo que el PRD sea una izquierda light que avale todo lo que exija el PAN, la derecha poblana y 

obviamente, Rafael Moreno Valle Rosas. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Un-PRI-muy-debilitado&id=1065
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No cabe duda, que Luis Miguel Barbosa sigue controlando a NI y al PRD a cambio de ofrecer ―espejitos y 
lentejuelas‖ y  ―un paraíso‖, que nunca llega. 
Lastiri supera intentos golpistas  
Entre enero y febrero, entre diferentes sectores del PRI se pronosticaba que el actual presidente del 

partido, Juan Carlos Lastiri Quirós, no llegaba a semana santa en el cargo que ostenta. Esa posibilidad quedó 
diluida el viernes pasado. 
Por lo general en los estados en donde el PRI pierde el gobierno del estado, los primeros dos o tres meses 
posteriores a la llegada de una administración de oposición, el tricolor entra en periodo de crisis o de caos. Eso, 
hasta ahora, en Puebla se ha evitado gracias a que Lastiri ha sabido ir generando algunos equilibrios hacia el 
interior de la fuerza política que representa. 

Esa situación se constató el viernes, cuando se instaló el primer Consejo Consultivo del PRI, y que fue un acto de 
suma importancia, ya que fue el primer acto del tricolor que era convocado sin que atrás de su organización 

estuviera presente la mano de un gobernador priista. 
Cuando se nombró a Lastiri como presidente del PRI, voces críticas del partido consideraron que era la peor 
decisión, ya que eso significaba entregar esta fuerza política al marinismo y por ende, se generaban condiciones 
para que entrara en conflicto al privilegiarse a una sola corriente: la que había perdido las pasadas elecciones. 
El viernes se borró esa visión. Lastiri logró congregar en el acto del Consejo Consultivo una concurrencia plural y 

diversa dentro del PRI.  
Lo mismo estuvieron ahí presentes Ignacio Mier Velasco, Enrique Doger Guerrero y Luis Antonio Godina que 
habían recurrido a la instancia judicial para defenestrar a Juan Carlos Lastiri, que destacados miembros del 
marinismo como Valentín Meneses, Darío Carmona y Mario Montero Serrano. Así como Héctor Jiménez y 
Meneses, Jorge Arroyo García y Víctor Manuel Giorgana, que pertenecen al grupo del ex gobernador Melquiades 
Morales. 
Ese encuentro sin duda fue la prueba de fuego para Juan Carlos Lastiri que ha logrado ser incluyente y borrar los 

intentos golpistas en su contra. Ahora tendrá el reto más difícil que será orientar al PRI a ser una verdadera 
fuerza opositora y dejar de ser el ―payaso de la cachetadas‖ del PAN y el gobernador Rafael Moreno Valle. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Carpeta/Sergio Cortés Sánchez) 
 
El chico Televisa, puntero 
De una lista de nueve presuntos candidatos a la presidencia de la República, Enrique Peña Nieto tiene el voto 
potencial de 43 de cada 100 ciudadanos del municipio de Puebla y el rechazo de 57; por Marcelo Ebrard votaría 

30 y no lo harían 70; y por Andrés Manuel López Obrador, sufragarían 26 y no lo harían 74. Los panistas 
Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota tienen, en el mejor caso, la aceptación de 13 de cada 100 ciudadanos y 
el veto de 87. El más conocido de los precandidatos es López Obrador y el menos, Alfonso Lujambio, el actual 
secretario de Educación Pública.  
La opinión favorable hacia los precandidatos y la confianza que la ciudadanía les tiene se corresponde con la 
intención del voto: el gobernador del estado de México se ubica 50 por ciento por arriba del gobernador del 

Distrito Federal y de Andrés Manuel López Obrador, y éstos más de 100 por ciento por arriba de Josefina Vázquez 
y Santiago Creel, que son los panistas mejor posicionados. 

En respuesta inducida de intención del voto acotada a las tres candidaturas, Enrique Peña Nieto registró, la 
semana pasada, la preferencia de 37 por ciento de los ciudadanos, Andrés Manuel López Obrador, 16 por ciento, 
y Santiago Creel, 11 por ciento; esos porcentajes son similares a los reportados siete meses antes. La intención 
del voto por partido es diferente, el primer lugar le corresponde al PAN, con 25 por ciento; el segundo al PRI, con 
17 por ciento, en tanto que la suma de sufragios del PRD, PT y CD fue de 10 por ciento. Peña Nieto y López 

Obrador registraron intenciones superiores a los votos de los partidos que los pueden proponer (PRI, PVEM y 
Panal en un caso; PRD, PT y CD, en el otro). Los contendientes mejor posicionados del PAN se ubican 14 puntos 
por debajo de su partido: la caballada está flaca, como les mencionó Felipe Calderón a sus correligionarios; 
tienen que buscar una candidatura externa para poder ser competitivos electoralmente. 
El frustrado e ilegítimo presidente tiene razón al augurar un voto de castigo en las próximas elecciones; se lo ha 
ganado a pulso. Desde el año 2009 los ciudadanos radicados en el municipio de Puebla que desaprueban su 
gestión son más de aquellos que la aprueban y el mes pasado, la calificación otorgada fue de 6 la más baja de su 

sexenio. En estos momentos, en respuesta espontánea, 29 por ciento de los ciudadanos  asocia el nombre de 
Felipe Calderón con atributos negativos (errores, debilidad, corrupción, improvisación, traición) y 15 por ciento, lo 
asocia con atributos positivos (cambio, trabaja, progreso, tolerante). Expresado en saldos (opiniones positivas 

menos las negativas), en julo del año 2008 fue de 0.2 por ciento; 5.8 por ciento en julio de 2009, 8.2 en julio de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/cuitlatlan.php
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2010 y 14.4 por ciento este mes. Seis trimestres consecutivos de pírrico crecimiento económico no fueron 
suficientes para aumentar o conservar las opiniones positivas de su gestión, éstas van en descenso. La 
degradación de las condiciones de vida de la mayoría de los ciudadanos, aunado a una generalizada corrupción 
de la administración pública federal y a mayores niveles de inseguridad pública, pueden traducirse en un voto de 

castigo hacia los panistas. Por lo pronto, el Partido Nueva Alianza, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación y sus empleados de alcurnia hacen antesala en Atlacomulco. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/carpe.php 

 
(Editorial) 
 
La obligación de sancionar e informar 
Hoy damos cuenta de una investigación hecha por esta casa editorial en la que se informa que en la década 

comprendida entre 1999 y 2009 se habría sancionado al menos a 300 servidores públicos en niveles que van 

desde los modestos cargos operativos hasta la titularidad de las presidencias municipales. Sin embargo, no hay 
certeza de que los castigos fueron verdaderamente aplicados y a cuánto corresponderían los montos pecuniarios 
de los mismos. 
Desde que en el sexenio de Miguel de la Madrid Hurtado se promovió la llamada ―renovación moral‖, el Estado 
creó un complejo andamiaje normativo, institucional y de procedimientos para castigar a funcionarios y 
servidores públicos que abusaran de su autoridad o propiciaran dolosa o involuntariamente pérdidas y hasta 

desfalcos al erario. 
Sin embargo, el resultado de esos instrumentos de fiscalización, disuasión y acciones punitivas no parece haber 
tenido los efectos deseados: al contrario, impera la opacidad sobre la eficiencia de los castigos y particularmente 
sobre la reparación de los daños, como si desde todos los ámbitos del poder público hubiera una intencionalidad 
deliberada por ofrecer impunidad a quienes incurren en faltas o delitos. 
Sin duda, es necesario que los tres órdenes de gobierno y los Poderes de la Unión no sólo apliquen las normas y 
sanciones para quienes atentan contra el buen servicio público, sino que también ofrezcan garantías de 

efectividad y de transparencia a fin de que la ciudadanía quede convencida de que se está aplicando justicia 
sobre quienes causan daños patrimoniales al aparato público o, peor aún, con toda conciencia abusan de sus 
cargos en detrimento de la sociedad. 
También es imprescindible que impere en todos los ámbitos del servicio público una actitud de honradez, 
honestidad y eficiencia más allá de los discursos, porque eso es  ni más ni menos, el mejor desalentador de la 
corrupción y la impunidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López) 
 
• Arranca la modernización del sistema de justicia • Quién dijo impunidad • El encuentro con la 
Iglesia Católica 
Este día el gobernador Rafael Moreno Valle dará un paso importante para cumplir con una de las demandas más 

sentidas por la sociedad y que es sin duda el acceso a la justicia. 

Con la instalación de esta Comisión Ejecutiva que se encargará de los trabajos correspondientes, se iniciarán las 
acciones para garantizar que en las cárceles de Puebla están quienes verdaderamente tienen algo grave que 
pagar. 
El preámbulo para este trabajo fue la presentación a la que acudió Moreno Valle el viernes pasado del documental 
Presunto Culpable, que tanto prurito provocó en las autoridades judiciales del Distrito Federal, pero que puso el 
dedo en el renglón sobre lo que todos sabemos pero que pocas veces se puede comprobar. 
Esta presentación estuvo a cargo de la Secretaría General de Gobierno, pero a la que estuvieron invitados los 

representantes del Poder Judicial y Legislativo, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y varios funcionarios 
estatales y municipales. 
El mensaje de Moreno Valle previo a este documental fue claro: La impunidad…se refleja en la sobrepoblación 
carcelaria y en el deterioro social. 
Educación Cultura y Trabajo Social, son las áreas en las que los representantes de la Iglesia Católica se 
comprometieron a trabajar de manera coordinada con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
La visita de cortesía que le hicieron al mandatario el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa y los nuevos obispos 

auxiliares Eugenio Lira y Dagoberto Sosa, para hacerle la invitación formal a la ceremonia de ordenación de éstos 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/carpe.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/03/28/puebla/editorial.php
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últimos, fue el marco para este acercamiento formal. 
Del encuentro solo se supo lo que el arzobispo dijo ayer a los reporteros antes de despedir al Papamóvil que 
prestarán a Yucatán y Quintana Roo, sin embargo, esta reunión vino más que bien luego que los diputados 
locales hicieran la presentación formal de su agenda de trabajo y en la que desecharon, de una vez y claro, los 

temas candentes del aborto y las sociedades de convivencia. 
No hay que olvidar el comunicado oficial que la iglesia hace una semana presentó ante los medios de 
comunicación, donde les pedía a los legisladores y a las autoridades en general, trabajar por temas que de 
verdad son prioridad en Puebla como la inseguridad y el desempleo. 
CONFETI… Este jueves la BUAP y la CAIP invitan a la clausura del Segundo Diplomado ―Transparencia y Acceso a 
la Información Pública‖, donde además se presentará Ángel Trinidad Zaldívar en su calidad de Comisionado del 

IFAI, con la conferencia ―Los Nuevos Retos: de la Transparencia a la Rendición de Cuentas y la Protección de 
Datos Personales‖… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3409 
 

 

 

 
(Rumor Sin Fronteras/Gerardo Pérez García) 
 

Venta, cierre y reacomodo de los medios de comunicación llegó hasta Milenio  
Lastiri Quiroz sumó a melquiadistas toxquistas, dogeristas y marinistas 
Mucho se ha escrito en la prensa, y hablado en la radio, y en la televisión, sobre cuál será el destino -y futuro- de 
los medios locales después del triunfo de Moreno Valle y su ―gobierno de coalición‖. 
Los ―dardos‖ han sido lanzados. 
… Que sin la prensa Moreno Valle ganó la gubernatura. 

… Que hay una ―lista negra‖ de esa prensa. 

… Que dejará que esa prensa se ahogue al no suscribir convenio durante seis meses. 
… Que si la ―Ley Mordaza‖ operará para esa prensa. 
… Que solamente trabajará con la prensa nacional. 
… Etcétera, etcétera, etcétera, etcétera. 
Lo cierto de ello, a 56 días del gobierno de Rafael Moreno Valle, varios hechos periodísticos son de llamar la 
atención. 

No se sabe si están ligados. 
O van concatenados. 
O son fortuitos. 
Veamos. 
Enrique Núñez -director de Intolerancia- dejó el noticiero matutino del Grupo Marconi, casualmente a escasos 
días de la asunción del nuevo gobierno. 
Su lugar fue ocupado por el periodista Fernando Alberto Crisanto. 

Mario Alberto Mejía, director de El Columnista, sin previo aviso dejó la titularidad. Y sin más, el medio 
desapareció. 

Gustavo Castell Sosa, propietario de ECO, con más de 20 años de existencia, también dejó de circular a partir de 
este año. 
Con la interrogante: 
¿También cerrará el periódico Cómo? 

-Pablo Ruiz Meza, quien fundó y dirigió el tabloide, es el nuevo director Editorial de Milenio- Y la suma: 
Dos nuevos medios aparecen en la era moreno-vallista: El Popular y la revista Sexenio.  
TAMBIÉN MILENIO… 
Y lo que era guardado con celo, pero al cabo de transcurrir las primeras semanas de Enero de 2011 ya era un 
―secreto a voces‖: 
… ¡Milenio se va de Puebla! 
… ¡Milenio se vende! 

… ¡Milenio cierra! 
La noticia, finalmente tomó cuerpo y forma el pasado viernes. 
La adelantó Alejandro Mondragón en su twitter de Al Portador. 
Y la confirmó Rodolfo Ruiz en e Consulta. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3409
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―Milenio Puebla fue adquirido por un grupo de empresarios de Monterrey‖. 
Agregó: 
―Milenio seguirá en Puebla‖. 
Julián Ventosa Aguilera -era el presidente- y Julián Ventosa Tanús -vicepresidente-, vendieron la franquicia. 

Y el mismo viernes pasado, Fernando Alberto Crisanto, director de Milenio, en las ―Angelopolitanas‖ se despidió. 
Y en la edición de ayer domingo, en el directorio de Milenio Puebla aparece Miguel Ángel Vargas como director y 
Pablo Ruiz Meza en la dirección Editorial.  
Vale la pregunta. 
¿Casualidades periodísticas? 
¿Hechos al azar de los medios? 

¿Son mensajes del correo del Zar? 
Al tiempo  

LASTIRI EN LA MULTIPLICACIÓN DE “SIRIOS Y TROYANOS” 
No sólo está luchando contra los fantasmas del pasado, más el fatídico 2010 y el aderezo de los grupos 
melquiadistas, marinistas, zavalistas, toxquistas, jimenistas, etc, etc, etc. 
También carga con la disputa, celos y egos de los 16 diputados locales y 15 legisladores federales. 
Más la feroz cargada que se avecina por las 16 diputaciones federales y dos senadurías, que se disputarán en 

Julio del 2012. 
Por ello, resultó un éxito para Juan Carlos Lastiri Quiroz, dirigente estatal priista, que en Puebla haya conformado 
y protocolizado el Primer Consejo Consultivo del PRI en todo el país. 
Tocó al coordinador general de Delegados del CEN del PRI, Humberto Lepe Lepe, tomar la protesta y atestiguar la 
conformación de este grupo plural. 
Ahí estuvieron, tanto Melquíades Morales Flores como -sus huestes- Héctor Jiménez, Moisés Carrasco, Javier 
Bolaños, Jorge Arroyo. También Miguel Quiroz Pérez, Carlos Palafox Vázquez y Germán Sierra Sánchez. Al igual 

que Enrique Doger e Ignacio Mier. Además, Mario Montero y Valentín Meneses. Blanca Alcalá, Víctor Manuel 
Giorgana y Omar Álvarez Arronte. Asimismo, los dirigentes obreros de la FTP-CTM, Leobardo Soto Martínez; 

CNOP, Fernando Morales; CNC, Juan Balderas; CROM, Leonardo Contreras, entre otros. 
NOS VEMOS EL PRÓXIMO MIÉRCOLES 
http://pueblasinfronteras.com/PSF_n3B.php 
 

 
 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper ) 

 
Campañas ridículas en la prensa aldeana  
Sigo sin entender mucho de lo que sucede en la prensa aldeana. Ahora, detecto una suerte de campaña, o de 
cacería de brujas, que tiene como eje central el acusar a los funcionarios de malos manejos de los 
fondos públicos. Claro, la situación no es nada nueva y nuestro sufrido país la ha conocido por décadas (por no 
decir siglos).  

La semana pasada, un influyente articulista reprodujo, in extenso, una nota publicada por el diario nacional 

unomásuno que describe los gastos de Rafael Moreno Valle durante un reciente viaje de placer a Estados 
Unidos. Que fue a Beverly Hills, que se hospedó en un hotel carísimo, que voló en un avión privado, etc.    
Al otro día, otro escribidor le explicó  al primero que eso no era nada nuevo. Que la familia Moreno Valle es 
una familia rica por generaciones y que el actual gobernador está  acostumbrado a vivir y a viajar de 
esa manera desde su más tierna infancia. ¡Qué oso!   
En una posición similar, otro de los grandes “líderes de opinión” con que cuenta la prensa poblana, dedicó su 

acidez a “descubrir” a José Juan Espinoza, quizás el único diputado de oposición de la legislatura actual (Qué 
raro, ¿no?).  
Así, el tecleador describe los negocios “fraudulentos” del esposo de Nancy de la Sierra. Que tiene una 
empresa funeraria, una llantera, una cuadra de caballos, una escuela… Lo que parece ignorar el señor es 
que, también la familia Espinoza es de muy amplios recursos. Que la llanera esté a nombre del diputado es 
cierto, yo mismo he comprado refacciones en ese negocio y tengo facturas que las amparan.  
Afortunadamente, no he necesitado los servicios de la funeraria ―Asis‖ y por lo tanto ignoro quién sea quien 

facture los ataúdes y los entierros. Cabe aclarar que tanto la llantera como la funeraria están en un mismo 
predio (del ancho de una manzana) que se ubica justo enfrente de la residencia de los padres del legislador. 

Quiero suponer que la casa también es de su propiedad.  

http://pueblasinfronteras.com/PSF_n3B.php
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Ignoro si el negocio de llantas fue creado por José Juan o le fue “donado” por sus padres, lo que es una 
práctica muy común en muchas familias de lana, para fines fiscales. Lo que sí sé, es que existe desde 
endenantes, mucho antes de que el diputado incursionara en la arena política.  
En cuanto a los caballos, conozco varias familias “modestas” de Cholula que también tienen sus 

cuadras. Es parte de la tradición del lugar. Lo de la escuela es un dato que desconocía, pero me pregunto, 
¿por qué no incursionar en el jugoso negocio de la educación cuando se tienen los medios para hacerlo?  
Fuera de todo eso, dudo mucho que Nancy de la Sierra haya caído a la familia Espinoza como una 
moderna Cenicienta, sin siquiera un clavo para colgar sus vestidos.  
En resumen, no veo, por el momento, de qué manera José Juan Espinoza haya desviado fondos 
públicos (o partidistas) para hacerse de un patrimonio.   

Se tardaron doce años en descubrir que David Villa Issa tenía un taller para mantenimiento de 
vehículos oficiales, mientras en escasos dos meses se detectan las presuntas turbiedades de un legislador, 

repito, de oposición.  
Cabe aclarar que no conozco personalmente ni al gobernador ni al diputado. Sin embargo, me pregunto: 
¿Servirán estas “campañas” para lograr algún “convenio”  de publicidad? ¿Serán una forma de 
―posicionarse‖ frente al nuevo gobierno para demostrar su pulcritud y su objetividad?  
Sea lo que sea, me parece que siguen existiendo temas de mucha mayor trascendencia para comentar, 

analizar, estudiar y discutir, en vez de pasársela como viejas de lavadero, soltando chisme tras chisme…   
Definitivamente, no se le pueden pedir peras al olmo. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/38703-campanas-ridiculas-en-la-prensa-aldeana.html 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández ) 

 
José Juan Espinosa el "diputado incómodo"  
No hay duda, existe un rompimiento político entre el diputado José Juan Espinosa Torres y el equipo 
que acompaña al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Las señales indican que no sólo la burbuja 
morenovallista o Fernando Manzanilla han roto comunicación con Espinosa Torres, sino también el 

gobernador. 

Tampoco hay duda en que la aportación del llamado Niño Naranja a la campaña política del ahora 
gobernador fue  a toda prueba y con entrega total. Lo recuerdo sacando lo mejor de su carácter, 
acompañando a Moreno Valle en el periplo universitario cuando este fue maltratado por hordas manejadas 
por grupos perredistas en la Plaza de la Democracia: se fajó como los buenos. 
Dado lo que apostó y cómo se la jugó, no es raro que José Juan Espinosa haya exigido un trato directo con 
el “Jefe” y que haya sido despreciado. Y que la respuesta de este sea la crítica y la desobediencia a las 
líneas dictadas desde Casa Aguayo.  

Por eso el Niño Naranja ha dicho que le enmendó la plana al gobernador en su iniciativa para despenalizar 
la difamación y la calumnia. Por eso se ha autodenominado el “diputado incómodo”. Por eso se entiende 
que ahora exista una campaña de linchamiento para domarlo, doblarlo, empinarlo y construirle una mala imagen 
pública. 
José Juan Espinosa Torres lo ha dicho en entrevista con Mario Alberto Mejía, cuando refiere su charla 
telefónica con Fernando Manzanilla: "No comparte mi forma de hacer política. Yo le señalé muy claro que yo no 
estaba de acuerdo en dos temas en particular. La cuenta pública de Marín a mi parecer, había elementos para 

que se votara en contra y tampoco estaba de acuerdo en la línea de crédito porque estaba mal redactado el 
proyecto. Otro error más del área jurídica." 
La respuesta del secretario General de Gobierno fue enfática, de acuerdo a lo relatado por Espinosa Torres: “…Ya 
no va haber comunicación. Está en su derecho y él es el Secretario General de Gobierno…”. 
El Niño Naranja fue reprendido, satanizado, hostigado y castigado por rebelarse a cumplir un acuerdo político 
que él no suscribió: la aprobación de la cuenta pública de Mario Marín Torres. 

No hay de otra. 
¿Hasta dónde llegará el enfrentamiento? 
Por lo pronto Espinosa Torres ha presentado la semana anterior una agenda legislativa fuera del 
―consenso‖ de los acuerdos entre PRI, PAN y Alianza Compromiso por Puebla. 
Y esto le puede generar un capital político favorable. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/38711-jose-juan-espinosa-el-qdiputado-
incomodoq.html 
 

 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/38703-campanas-ridiculas-en-la-prensa-aldeana.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/38711-jose-juan-espinosa-el-qdiputado-incomodoq.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/38711-jose-juan-espinosa-el-qdiputado-incomodoq.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 28 de Marzo del 2011 
 

 

 

 47 

 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 

 
PRI, perder y ganar 
A todos los que se comunicaron gracias. Aquí seguimos, es por y para ustedes 
El 15 de julio del 2009 pasado cuando Mario Marín acababa de ganar una semana antes el carro completo de las 
elecciones federales invitó a un grupo de reporteros y directores de medios a desayunar –estuve presente en el 
único ágape al que fue convidado en su sexenio- para dar lo que era en los hechos el banderazo inicial de su 

sucesión, largamente trabajada a favor de su hijo político: Javier López Zavala. 
De principio a fin estuvo en su mente, él lo llevo a la candidatura, él le organizó la campaña, le indicó con quién 
sí y con quién no reunirse, lo proveyó de equipo humano y material. Era su hombre, aunque hoy la realidad y la 
derrota los haya separado. 

El tema viene a cuento -y no es una infidencia porque nunca se nos dijo a los asistentes que era secreto aunque 
al concluir solo se pidió discreción en algunos temas y afirmaciones hechas por el mandatario poblano- porque el 
fin de semana vimos como culminó la designación del priista Eruviel Ávila como el candidato a gobernador del 

Estado de México y para empezar nunca fue el favorito de Enrique Peña Nieto. 
La falta de un presidente de la República de ese partido le ha dado beligerancia a los mandatarios estatales 
priistas para decidir en su sucesión, algunos lo han hecho con talento y los resultados saltan a la vista: ganaron 
las elecciones. Otros perdieron por sus excesos de confianza, la arrogancia de su estilo autoritario y la pésima 
lectura de una realidad social que rechaza las dinastías. 
Peña Nieto siempre tuvo en sus afectos personales para que ocuparan la gubernatura al diputado Javier 
Videgaray y al presidente de Huixquilucan, Alfredo del Mazo. Los hizo, los llevó de la mano desde posiciones en el 

gabinete hasta puestos de elección popular y al final les pidió que aceptaran y se sumaran con Ávila que es el 
más popular de los políticos mexiquenses después del mandatario. Con él garantizan en un 90 por ciento el 
triunfo, sin él y con una coalición PAN-PRD –que pudo encabezar el mismo Ávila- las posibilidades de la derrota 
priista eran mayúsculas. 
Peña Nieto está jugando a ganar los comicios del próximo 3 de julio; en Puebla, Mario Marín hizo todo para 

perder, aunque él no fuera en las boletas electorales. 

En aquella ocasión de julio del 2009 el gobernador de Puebla ponderó con extremo cuidado el conocimiento de la 
realidad estatal de su secretario de Desarrollo Social, López Zavala, su vinculación con los grupos en todo el 
estado; mientras se burló de las posibilidades de Enrique Dóger y de la presidenta Blanca Alcalá; del rector de la 
Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera, anunció que iba a seguir en la rectoría; y minimizó a priistas 
como Jorge Estefan Chidiac, Alberto Amador, Jesús Morales y Víctor Hugo Islas. 
No había otro por el PRI más que el chiapaneco y el gobernador Marín estaba empeñado, como lo estuvo hasta ya 
entrada la noche del 4 de julio, que él iba a ser su sucesor. 

El método para sacar un candidato de unidad como lo acaba de hacer el gobernador mexiquense no es muy 
distinto al de Marín, la diferencia está en la toma de las decisiones finales y que un hombre de poder no puede 
dejarse vencer por sus percepciones, intereses y sentimientos. 
Lo peor es que en Puebla, muchos priistas aún no aceptan ni explican su derrota. 
Una de vaqueros 
A partir de esta fecha y hasta que sus editores me lo permitan empezaré a publicar en Puntual, un diario poblano 
gratuito con circulación estatal. 

Estará cotidianamente desde los primeros minutos del día de su aparición en el portal MPuebla y en las redes 
sociales facebook y twitter y por supuesto la comunicación la mantendremos a través de los correos que ofrezco. 
En verdad, gracias por su atención y los comentarios inmerecidos de amigos y compañeros. 
Por supuesto nos encontramos de lunes a viernes a partir de las seis de la mañana y las 13 horas en Vértice 102 
de la Tropical Caliente en el 102 de frecuencia modulada. Y miércoles y jueves en Los Periodistas del canal 32 y 
305 digital de Megacable. 

http://www.diariopuntual.com/interior.php?task=view&idn=23289 
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